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Nos últimos anos a cidade vem se 
consolidando como polo de confecção, 
principalmente no setor de lingerie, moda 
praia e equipamentos de segurança, com 
a criação e o fortalecimento da Associação 
Moda íntima e Praia de Taiobeiras (AMIP). 
O setor vem ganhando importantes investi-
mentos, como a criação da Escola da Moda, 
em 2021. 

O curso de Ciências Econômicas da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes), que comple-
tou 50 anos em 2023, foi homenageado nesta quarta-
-feira (27/3), em audiência da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) e requerida pela deputada Lohan-
na. Na ocasião, também foi debatida a importância do 
curso para a região e para o país. 

Apesar da Secretaria de Estado da Saúde confirmar, nesta quarta-feira (27/3), uma morte em virtude de complicações 
provocada pela dengue, a cidade de Montes Claros ficou de fora da lista que tem 154 municípios que receberão doses de 
vacinas contra a dengue.

Iniciativa de extensão universitária do ICA – 
campus Montes Claros da UFMG – tem contribu-
ído para originar proposições de lei que buscam 
reconhecer o porco da raça piau como de relevan-
te interesse social e econômico.

Taiobeiras lança Projeto “Quarteirão da Moda”

Apesar de morte, Moc fica de fora das 
cidades que receberão vacinas contra a 
dengue

Curso de Ciências Econômicas da Unimontes 
recebe homenagem da ALMG

Carlos Viana propõe projeto de lei para 
facilitar a vida das pessoas com deficiência
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PC captura trio 
durante operação em 
Montes Claros

Iniciativa de extensão 
da UFMG contribui com 
projetos de lei para 
proteção do porco piau

Justiça Federal absolve 
prefeito de Capitão Enéas 
de denúncias em obra do 
Proinfancia

Facilitar o cotidiano das pessoas com deficiência é o objetivo do projeto de lei apresentado pelo senador 
Carlos Viana (Podemos-MG). O PL 739/24 exclui produções de provas adicionais às pessoas que já estejam 
regularmente inscritas no Cadastro Nacional de Inclusão da Pessoa com Deficiência (Cadastro-Inclusão), 
que é o registro público eletrônico que armazena todas as informações da pessoa e é usado pelo Poder 
Público como ferramenta para a produção de políticas públicas. POLÍTICA 3

Amams sediará o 6º 
ciclo de formação do 
Selo Unicef

A Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) sediará dia 9 de abril, em sua 
sede em Montes Claros, o 6º Ciclo de Formação do 
Selo Unicef - Avaliando Conquistas & Identificando 
desafios com os municípios que aderiram ao pro-
grama. O evento é do Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef ). 
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A união entre marketing digital e comercial 
para o sucesso dos negócios (Parte 1)

É por meio do ESG que as empresas ajudarão 
a mitigar as mudanças climáticas

Inclusão: Essencial para incentivar 
a presença de mulheres na TI 

Gestão de acessos: um fator crucial na proteção da 
privacidade de dados pessoais (Parte 1)

GUSTAVO ALONGE
ESPECIALISTA EM MARKETING 

DIGITAL E CEO DA ENGAJATECH

FERNANDO BELTRAME
MESTRE EM COMPOSTAGEM PELA USP, ENGENHEIRO PELA UNICAMP

STEPHANIE ACEVES
DIRETORA SÊNIOR DE GESTÃO DE PRODUTOS DA TANIUM 

MELISSA BISCHOPING
DIRETORA DE PESQUISA DE SEGURANÇA DE ENDPOINT DA TANIUM

KLELIO GENTILUCI
GERENTE SÊNIOR DE PRIVACIDADE DA PROTIVITI

Utilizar o termo ESG dentro das 
corporações tem se tornado uma 
prática comum, afinal, pode ser 
uma ótima estratégia para a imagem 
da marca e uma forma de atrair in-
vestidores. Mas, na situação em que 
vivemos, de grandes e rápidas mu-
danças climáticas, o conhecimento 
e a introdução dos conceitos ESG 
tornaram-se mandatórios. As em-
presas não possuem mais escolhas 
a não ser agir, imediatamente, dian-
te das emergências climáticas.

Para se ter uma ideia da gravida-

de da atual situação, 2023 atingiu o 
nível recorde de emissões de CO2, 
alcançando a marca de 37,4 bilhões 
de toneladas. Se comparado com 
o ano anterior, o aumento é equi-
valente a um acréscimo de 410 mi-
lhões de toneladas, impulsionado, 
principalmente, pelo uso contínuo 
de combustíveis fósseis. Já cientistas 
dos Estados Unidos avaliaram, por 
meio do Serviço Copernicus (C3S), 
órgão ligado à União Europeia que 
pesquisa mudanças climáticas, que 
2024 possivelmente será 30% mais 

quente do que 2023 – que também 
obteve os dias mais quentes do que 
a temperatura média global calcu-
lada entre 1850 e 1900. Entendem 
o porquê das empresas atuarem, 
“para ontem”, diante das suas res-
ponsabilidades éticas, sociais e am-
bientais?

Mesmo com estes números alar-
mantes, vejo que há uma dificulda-
de das companhias em organizar 
suas iniciativas dentro do tema ESG, 
e fazer isso de forma orquestrada e 
convergente. O que demonstra um 

certo estágio de imaturidade cor-
porativa, principalmente quando 
tratamos das questões socioam-
bientais. Entendo que, conforme 
seu setor de atuação, cada empresa 
dará um foco maior em um dos pi-
lares do ESG (ambiental, social ou 
governança). Porém, é preciso ter 
muita atenção para que nenhum pi-
lar seja negligenciado. Em pesquisa 
recente sobre o “Panorama ESG no 
Brasil 2023”, produzida pela Am-
cham Brasil em parceria dom a Hu-
manizadas, 53% dos empresários 

afirmam que a sustentabilidade faz 
parte dos valores estratégicos.

O conceito ESG surgiu, justa-
mente, por meio da necessidade 
das companhias em adotar uma vi-
são integrada sobre fatores sociais, 
ambientais e de governança. O 
tema, que tem ganhado protagonis-
mo, foi criado para 50 presidentes 
das maiores instituições financeiras 
do mundo pelo ex-secretário geral 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU), Kofi Annan.

É preciso manter a essência des-

sa visão integrada, indo além da im-
plementação de medidas isoladas. 
Precisamos que todas as empresas 
e organizações caminhem para ESG 
de forma séria, técnica e compro-
metida. A partir deste princípio, 
companhias de qualquer porte 
ou setor de atuação poderão fazer 
a diferença contribuindo para a 
construção de uma sociedade mais 
justa e plural e certamente tomarão 
ações que vão contribuir efetiva-
mente no combate às mudanças 
climáticas.

2 OpiniãO

Após essa primeira etapa, uma 
vez que essa pessoa tenha entra-
do, seja por campanha, seja por 
esse trabalho social selling, é in-
teressante que o departamento 
comercial também se divida em 
outras etapas, de modo a otimi-
zá-las. Essas fases devem contem-
plar outros dois profissionais: o 
SDR e o Closer.

O SDR (Sales Development Re-
presentative) ou, em português, 
Representante de Desenvolvimen-
to de Vendas, é o profissional res-
ponsável por recepcionar o lead e 
filtrar se esse lead é bom ou ruim. 
Ele é capaz de dar feedback para o 
pessoal do tráfego e garantir uma 
avaliação de se o conteúdo gerado 
está gerando bons atrativos.

Tão importante quanto o SDR 
é o Closer, outro profissional que 
faz toda a diferença para transfor-

mar potencial cliente em negócio 
concretizado nesse universo do 
marketing digital. Essa pessoa tem 
a função de fazer o fechamento, 
ou seja, de apresentar a propos-
ta e guiar o futuro cliente durante 
todo o processo até a consolidação 
do lead em consumo do produto 
ou do serviço.

O passo seguinte é o pós-venda, 
a cargo de pessoas de implementa-
ção, em conjunto com outras áreas 
internas, com foco maior na entrega 
do produto e da prestação do ser-
viço.

Esse, então, é o caminho para 
se alcançar o sucesso no marketing 
digital, independentemente do seu 
setor de atuação. Considere o inves-
timento em profissionais como um 
social seller, um SDR e um Closer 
e terá uma equipe capaz de renta-
bilizar suas campanhas dentro das 

redes sociais, usando esses locais 
como canais de entrada para novos 
conteúdos e, como resultado, novas 
oportunidades de negócios.

O caminho, vale dizer, é sem res-
trições e engloba até mesmo o seg-
mento jurídico, com amplo alcance 
e performance em escritórios de 
advocacia. Há, inclusive, alguns que 
percebendo o potencial, possuem 
setores comerciais inteiros com 6 
closers, com 4 SDRs e escalando 
muito, o que representa retornos 
de 10 vezes o valor investimento 
em campanha.

A informação é a chave para a 
mudança e coragem nesse tipo de 
investimento. Com ela, tenha a se-
gurança de que se trata de uma jor-
nada com retorno certo, desde que 
feita por profissionais que verda-
deiramente dominem o universo 
do marketing digital.

Comenta-se frequentemen-
te que a baixa presença de mu-
lheres nas áreas tecnológicas se 

deve à falta de apoio, interesse 
ou de mulheres com estudos em 
Ciências, Tecnologia, Engenharia 

e Matemática. Conceitos impre-
cisos, pois embora muitas delas 
ingressem atualmente no setor, 

À medida que a digitalização se 
torna predominante em todas as 
esferas da vida, a proteção da pri-
vacidade de dados pessoais atinge 
uma preocupação fundamental, 
sobretudo com a implementação 
de regulamentações como a Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pessoais 
(LGPD) no Brasil e, que determina 
às empresas e organizações a res-
ponsabilidade de garantir que os 
dados pessoais dos usuários sejam 
coletados, processados e armazena-
dos de maneira segura e ética.

Nesse sentido, a gestão de aces-

sos desempenha um papel crucial 
na preservação da privacidade e 
segurança dessas informações sen-
síveis. Isso porque ela se refere 
ao controle e à administração das 
permissões de usuários a sistemas, 
aplicativos e dados, atuando na 
prevenção de acessos não autori-
zados e na minimização de riscos 
relacionados à exposição indevida 
de informações sensíveis.

Além disso, a capacidade de au-
ditar e rastrear atividades de acesso 
possibilita uma resposta rápida a 
qualquer comportamento suspeito, 

fortalecendo a postura de seguran-
ça.

Outro fator positivo desta prá-
tica é a conformidade com regula-
mentações de privacidade, como 
a LGPD, que facilita o compliance, 
evitando penalidades e preservan-
do a reputação da organização. 
Por outro lado, a confiança dos 
usuários é fortalecida, uma vez que 
a empresa demonstra um compro-
misso tangível com a proteção dos 
dados pessoais. A gestão de aces-
sos, embora fundamental para a 
proteção da privacidade de dados, 

demanda atenção cuidadosa em 
diversos pontos críticos. Uma das 
recomendações é estabelecer polí-
ticas de acesso claras para garantir 
que os usuários tenham permissões 
estritamente alinhadas com suas 
responsabilidades, evitando, assim, 
concessões excessivas que possam 
resultar em potenciais violações de 
privacidade.

Já a educação e a conscienti-
zação dos usuários sobre práticas 
seguras também são vitais, uma 
vez que a negligência por parte dos 
colaboradores pode comprome-

ter a eficácia do sistema de gestão 
de acessos. A adoção de soluções 
de tecnologia é um caminho para 
a eficácia da gestão de acessos e 
para a garantia da privacidade de 
dados pessoais. A implementação 
de sistemas avançados de geren-
ciamento de identidade e acesso 
(IAM) permite a atribuição granular 
de permissões, assegurando que os 
usuários tenham acesso apenas às 
informações necessárias para suas 
funções específicas.

A autenticação multifator (MFA), 
por sua vez, reforça a segurança, 

exigindo múltiplos métodos de 
verificação de identidade, reduzin-
do significativamente o risco de 
acessos não autorizados. E, as fer-
ramentas de monitoramento con-
tínuo e análise de comportamento 
de usuários ajudam a identificar 
atividades suspeitas em tempo real, 
permitindo uma resposta imedia-
ta a potenciais ameaças. Somado 
a esses recursos, ainda temos a 
criptografia robusta de dados pes-
soais durante o armazenamento e 
a transmissão, que permite gerar 
uma camada adicional de proteção.

podem optar por sair porque o 
equilíbrio entre trabalho e vida 
pessoal não sustenta seus objeti-
vos familiares ou porque existem 
comportamentos indesejados que 
ainda são tolerados em algumas 
organizações.

É importante que, quando 
uma organização contrata, ga-
ranta que os seus painéis de li-
derança e contratação sejam tão 
diversos quanto os candidatos 
que tentam atrair, uma vez que 
muitas mulheres são expulsas da 
indústria devido a problemas sis-
témicos na “cultura tecnológica” 
que pode encorajar o sexismo e 
o assédio. Não importa quão boa 
engenheira você seja.

Recrutar pessoas através de 
vias não tradicionais e acolher 
de volta ao trabalho aqueles que 
tiraram uma folga para constituir 
família são outros componentes 
importantes para aumentar a re-
presentação feminina nas áreas 
tecnológicas. Políticas flexíveis de 
licença parental, subsídios para 
cuidados infantis e um equilíbrio 
saudável entre vida pessoal e pro-
fissional ajudam a atrair e reter 

funcionários de qualquer géne-
ro na indústria. Os custos com 
cuidados infantis são muito ele-
vados, portanto, qualquer coisa 
que uma organização possa fazer 
para apoiar os funcionários que 
desejam constituir família resul-
tará num melhor recrutamento e 
retenção.

Quando o mundo celebra o 
Dia Internacional da Mulher, é 
importante deixar claro que a di-
versidade sem inclusão é um des-
cuido. É uma forma de algumas 
empresas dizerem que “fizeram a 
sua parte” sem se concentrarem 
no resultado a longo prazo, que é 
a inclusão. Uma das razões pelas 
quais vemos uma fraca retenção 
de mulheres é porque as empre-
sas muitas vezes limitam-se ao 
recrutamento diversificado, mas 
esquecem-se de criar ambientes 
dentro da empresa que sejam 
atraentes para os membros femi-
ninos da equipa.

A diversidade é essencial para 
colmatar a “lacuna de competên-
cias” porque abre a porta para que 
mais pessoas ingressem na indús-
tria das TI, mas deve ser acompa-

nhada por descrições de funções 
razoáveis e salários justos. Em vez 
de procurar “unicórnios” que po-
dem fazer e saber tudo, o melhor 
é investir em contratações e trei-
namentos para transformar seus 
colaboradores em profissionais 
completos e experientes indepen-
dente do gênero.

Ser mulher na área de TI traz 
maiores expectativas para o mes-
mo cargo. Espera-se que as mu-
lheres, que muitas vezes são as 
primeiras ou únicas numa equi-
pe, possuam um número cada vez 
maior de mulheres nessa equipe. 
Muitas vezes são convidadas a 
participar de atividades extracur-
riculares adicionais por serem 
mulheres e, embora estas possam 
melhorar a experiência pessoal 
e profissional, muitas vezes são 
um complemento às funções ao 
tempo inteiro que já desempe-
nham. Se você deseja aumentar 
a representação de mulheres nas 
equipes de TI, deve parar de fa-
zer disso um problema para as 
mulheres resolverem, pois esse é 
um dos principais fatores de es-
gotamento.
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Texto aperfeiçoa Cadastro-Inclusão, diminui burocracia documental e 
visa políticas públicas mais eficazes

PSDB COM DÉLIO 

Nessa terça-feira, o PDT de Montes Claros divulgou nota sobre 
reunião do pré-candidato a prefeito pelo partido, Délio Pinheiro, 
com o presidente do PSDB local, Fernando Daymon. O texto fala 
que a pauta do encontro foi a formação de chapas de vereadores 
e o apoio à pré-candidatura de Délio. Lideranças dos dois partidos 
estiveram presentes. 

O QUE DIZ O PSDB 

Assim que recebi a informação, fiz contato com o presidente do 
PSDB para confirmar se o acordo já estava sacramentado. Daymon 
disse que iniciou conversas com Délio, assim como já iniciou com 
Maurício da Santa Casa (PL) e vai conversar com Guilherme Guima-
rães (UNIÃO BRASIL). Segundo o dirigente, a decisão sobre a po-
sição do PSDB em Montes Claros terá a palavra final do deputado 
federal Aécio Neves e que a única orientação que recebeu foi de não 
promover composição com o PT, em função do histórico distancia-
mento de Aécio com o partido de Lula. 

FEDERAÇÃO COM O CIDADANIA 

PSDB e Cidadania, partido do prefeito Humberto Souto, pelo 
menos oficialmente, precisam seguir um mesmo caminho, já que 
compõem uma federação iniciada em 2022 e que só pode ser dis-
solvida em 2026. Por causa disso, conversei também com o vereador 
Claudim da Prefeitura, presidente do Cidadania em Montes Claros. 
Segundo Claudim, o estatuto da federação dá ao Cidadania a prer-
rogativa de definir qual candidato a prefeito a composição irá apoiar 
e já está definido que o apoio será para Guilherme Guimarães. Isso 
porque, ainda de acordo com o vereador, o Cidadania teve mais vo-
tos que o PSDB em Montes Claros na somatória das eleições de 2022 
e 2020. Só em 2020, Humberto Souto recebeu mais de 177 mil votos 
e o Cidadania elegeu quatro vereadores: além de Claudim, foram 
para a Câmara o atual presidente Júnior Martins, Aldair Fagundes e 
Valdecy Contador. Assunto que ainda deve render. 

VEREADORES SE MOVIMENTAM 

Falando em Cidadania, é provável que apenas dois dos quatro ve-
readores da legenda permaneçam no partido. Hoje, os nomes mais 
cotados são o do próprio Claudim e do líder do prefeito na Câmara, 
Aldair Fagundes. Júnior Martins e Valdecy Contador buscarão abrigo 
em outras agremiações. O caminho mais provável é o PSD de Gil 
Pereira ou o UNIÃO BRASIL de Marcelo Freitas. Por coincidência, os 
dois têm os mesmos deputados. 

IGOR NO MDB 

Fonte da coluna informa que o vereador Igor Dias estaria saindo 
do UNIÃO BRASIL e se filiando ao MDB, partido do deputado esta-
dual que ele apoia, Tadeuzinho. O UNIÃO BRASIL já tem Graça da 
Casa do Motor de mandato e se prepara para receber pelo menos 
mais dois vereadores para acomodar os candidatos que ficarão na 
embarcação de Guilherme Guimarães. No MDB, caso realmente vá 
pra lá, Igor Dias terá a companhia de Maria Helena Lopes e Pastor 
Elair, considerando apenas os que fazem parte do atual parlamento 
municipal. 

PODEMOS 

O vereador Marcos Nem, o ex-vereador Valcir da ADEMOC e os 
suplentes Jefferson Joe e Eduardo Preto (ex-PT) deverão fazer parte 
da chapa que o PODEMOS está montando para disputar as próximas 
eleições proporcionais. O partido deverá compor com Guilherme. 
Há a informação, inclusive, de que a chapa estaria sendo monta-
da com o suporte da administração municipal. Na articulação dos 
pré-candidatos, o articulador Dimas do PHS, que entra eleição, sai 
eleição, consegue montar times competitivos para os partidos que 
demandam seus serviços. 

SOLIDARIEDADE COM DÉLIO 

O partido SOLIDARIEDADE deverá ficar com Délio Pinheiro nas 
eleições municipais. O pré-candidato do PDT se reuniu com o de-
putado federal Zé Silva, que controla o SOLIDARIEDADE no estado, 
e ambos deixaram a questão muito bem encaminhada. Inclusive, o 
PDT estaria ajudando o SOLIDARIEDADE na montagem da chapa de 
vereadores.

Carlos Viana propõe projeto 
de lei para facilitar a vida das 
pessoas com deficiência

Presidente da ALMG defende 
proposta que reduz dívida de 
Minas

Câmara aprova permissão para 
ações emergenciais do governo 
contra a seca no Semiárido

Relator retira de pauta 
projeto que transfere 
administração do 
DPVAT para a Caixa

Facilitar o cotidiano das pesso-
as com deficiência é o objetivo do 
projeto de lei apresentado pelo se-
nador Carlos Viana (Podemos-MG). 
O PL 739/24 exclui produções de 
provas adicionais às pessoas que já 
estejam regularmente inscritas no 
Cadastro Nacional de Inclusão da 
Pessoa com Deficiência (Cadastro-
-Inclusão), que é o registro público 
eletrônico que armazena todas as 
informações da pessoa e é usado 
pelo Poder Público como ferramen-
ta para a produção de políticas pú-
blicas.

“A Constituição Federal e as di-
versas leis definem e reconhecem 

os direitos das pessoas com defici-
ência. O que queremos aqui é aper-
feiçoar um sistema para que ele 
seja mais eficaz e mais unificado, 
de modo que as pessoas com defi-
ciência possam usufruir de seus di-
reitos e prerrogativas de forma mais 
natural”, disse o senador Viana na 
justificativa do projeto.

Com a proposta, a pessoa ao so-
licitar algum tipo de declaração e/
ou documento, por exemplo, não 
precisará enviar novas provas de 
sua condição ou novos atestados 
caso esteja inscrita corretamente no 
Cadastro-Inclusão. “Isso é respeito 
com as pessoas”, resumiu Viana.

O projeto já está em andamento 
na Comissão de Direitos Humanos 
do Senado e, em breve, poderá ser 
votado.

APRIMORAMENTO DE LEIS

O senador Carlos Viana vem se 
destacando com a apresentação de 
leis que beneficiam pessoas com 
deficiência. A Lei 14.294 de 2022, 
que destina recursos da Loteria Es-
portiva aos comitês e atletas para-
límpicos, é de autoria do senador 
mineiro.

Além disso, outros projetos 
de Viana já em andamento trarão 

avanços no direito e no respeito 
às pessoas com deficiência. Entre 
eles, o PL 5559/23, que prevê am-
bulâncias acessíveis; PL 4890/23, 
que estabelece incentivos fiscais 
para empresas que contratem pes-
soas com deficiência; e PL 5266/20, 
que libera o FGTS para obras de 
acessibilidade em residências e la-
res de pessoas com deficiência.

“Tenho certeza de que são 
acréscimos e pequenas mudanças 
nas inúmeras leis que protegem 
as pessoas com deficiência que 
serão muito benéficas no dia a dia 
delas”, finalizou o senador Carlos 
Viana.

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 233/23, do Poder Exe-
cutivo, que reformata o seguro 
obrigatório de veículos terrestres, 
mantendo com a Caixa Econômi-
ca Federal a gestão do fundo para 
pagar as indenizações, foi retira-
do de pauta a pedido do relator, 
deputado Carlos Zarattini (PT-
-SP), e dos líderes.

“Estamos com apresentação de 
emendas, querendo fazer a análi-
se da melhor forma. Gostaríamos 
de deixar para quando fôssemos 
fazer a votação, a apresentação do 
relatório”, afirmou Zarattini, que 
tinha apresentado parecer pela 
aprovação do texto. Alencar San-
tana (PT-SP), vice-líder do gover-
no, sugeriu a votação do projeto 

na segunda semana de abril.
Desde 2021, a Caixa opera de 

forma emergencial o seguro obri-
gatório após a dissolução do con-
sórcio de seguradoras privadas 
que administrava o DPVAT, mas 
os recursos até então arrecada-
dos foram suficientes para pagar 
os pedidos até novembro do ano 
passado.

Com a nova regulamentação, 
será possível voltar a cobrar o se-
guro obrigatório de todos os pro-
prietários de veículos automotores, 
e os prêmios serão administrados 
pela Caixa em um novo fundo do 
agora denominado Seguro Obri-
gatório para Proteção de Vítimas 
de Acidentes de Trânsito (SPVAT). 
(Agência Câmara)

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), defendeu, nesta quarta-fei-
ra (27/3), em entrevista coletiva, a 
proposta do Ministério da Fazenda 
que pode reduzir a dívida do Esta-
do com a União.

Pelo Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF), proposição enviada 
ao Parlamento mineiro pelo Exe-
cutivo, a dívida de Minas saltaria de 
R$ 143 bilhões para R$ 210 bilhões, 
ao longo de 10 anos. Já, se imple-
mentados os termos em negociação 
com o Governo Federal, esse valor 

A Câmara dos Deputados apro-
vou nesta quarta-feira (27/3) proje-
to de lei que permite ao governo 
acionar programas emergenciais 
em áreas rurais e urbanas do Se-
miárido para garantir a segurança 
hídrica e alimentar dessa região. O 
texto muda a Política Nacional de 
Combate à Desertificação e Mitiga-
ção dos Efeitos da Seca.

O texto aprovado é um substi-
tutivo do deputado Raniery Pauli-
no (Republicanos-PB) ao Projeto 
de Lei 5350/23. O projeto inicial-
mente estendia apenas a Operação 
Carro-Pipa para áreas urbanas do 
Semiárido.

Paulino afirmou que o progra-
ma Carro-Pipa não é a única ação 
emergencial para situações de 

calamidade climática. “Existem 
programas, por exemplo, que des-
tinam recursos diretamente a esta-
dos e municípios, bastante ágeis, 
com viés não apenas de abasteci-
mento de água, mas para garantia 
de segurança hídrica”, disse.

Segundo Paulino, as mudan-
ças climáticas fizeram aumentar a 
região semiárida do País e, atual-
mente, há mais de 5 milhões de 
pessoas em área de seca extrema 
ou severa. “Eu vivi de perto esse 
complexo, cidades da região do 
brejo paraibano colapsaram. Foi 
necessário serem atendidas por 
carro-pipa”, disse.

O relator aceitou mudanças 
propostas pelo deputado Pedro 
Campos para garantir o abasteci-

mento de água em escolas públi-
cas no semiárido. “Mais de 3 mil 
escolas do nordeste não têm água 
potável e passarão a ter apoio da 
Operação Carro-Pipa”, disse Cam-
pos. Também acatou alteração pro-
posta pelo deputado Domingos 
Neto para prever linhas de crédito 
para recompor pequenas produ-
ções rurais afetadas por processos 
de desertificação e seca.

“Projeto veio corrigir um equí-
voco onde havia cidades que preci-
savam ser atendidas e por estarem 
na zona urbana, as famílias não 
podiam receber água”, afirmou o 
deputado Hugo Motta.

O semiárido atualmente está 
presente em 1.477 municípios, 
em todos os estados do Nordeste, 

além de Minas Gerais e do Espírito 
Santo, de acordo com atualização 
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) de 2022.

Atualmente, a Operação Carro-
-Pipa é uma ação emergencial do 
governo federal para levar água 
potável a comunidades preferen-
cialmente rurais do Semiárido 
afetadas por seca ou estiagem, uti-
lizando caminhões-pipa no trans-
porte.

Essa operação é coordenada 
pelo Ministério da Integração e 
Desenvolvimento Regional e en-
volve a participação do Exército. 
Em 2024, o Orçamento da União 
prevê uma dotação inicial de R$ 
598,6 milhões para essa atividade. 
(Agência Câmara)

seria de aproximadamente R$ 89 
bilhões, considerando o mesmo 
período.

Para Tadeu Martins Leite, no 
patamar em que já se encontra a 
proposição da Fazenda, o cenário 
para Minas Gerais já é bem mais 
sustentável do ponto de vista finan-
ceiro. “Mas não tenho dúvida de 
que ainda vamos aperfeiçoá-la, bus-
cando o bem do Estado”, ressaltou 
o deputado. Segundo ele, um dos 
pontos que ainda merecia análise e 
discussão seria o da federalização 
das empresas públicas mineiras.

A transferência de ações ou mes-
mo do controle das instituições 
estaduais para a União deveria ser 
melhor recompensada, defendeu o 
presidente da ALMG. Ele afirmou 
que a Assembleia de Minas vai se 
mobilizar para que a premiação 
pela federalização seja maior que 
aquela proposta pelo Ministério 

da Fazenda. Pelos termos atuais, o 
abatimento estaria limitado a 20% 
da dívida.

Quanto ao prazo dado pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF) relati-
vo ao fim da carência da dívida, que 
vence no próximo dia 20 de abril, 
o presidente da Assembleia afirmou 
que é do interesse dos Executivos 
estadual e federal que seja prorro-
gado.

Tadeu Martins Leite teceu ainda 
um panorama das negociações. Ele 
lembrou que, desde a chegada na 
ALMG do RRF, o Parlamento minei-
ro procura encontrar uma solução 
definitiva para reduzir a dívida do 
Estado, que motivou, inclusive, a 
mobilização da presidência do Se-
nado Federal. “Pela primeira vez, 
temos a real oportunidade de resol-
ver de vez esse problema histórico 
de Minas Gerais”, concluiu. (Portal 
ALMG) 
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Justiça Federal absolve prefeito de 
Capitão Enéas de denúncias em obra 
do Proinfancia

Amams sediará o 6º ciclo de formação do 
Selo Unicef

Secretaria de 
Pirapora orienta 
mães sobre 
os marcos de 
desenvolvimento 
na fala da criança 
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O juiz federal Leônder Maga-
lhães da Silva, da vara federal de 
Montes Claros, julgou improce-
dente e absolveu, no último dia 
18 de março, o prefeito de Capitão 
Enéas, Reinaldo Landulfo Teixeira, 
além de José Walter Lima Santos, 
Fábio Ferreira Durães e Fabiano 
Ferreira Durães das denúncias 
formuladas pelo Ministério Públi-
co Federal de irregularidades na 
construção de escola municipal 
no âmbito do Programa Nacional 
de Reestruturação e Aparelhagem 
da Rede Escolar Pública de Educa-
ção Infantil (Proinfância). O juiz 
entendeu que não ficou provada a 
participação dos acusados nas irre-
gularidades, pois a obra foi execu-
tada e inaugurada, mas depois foi 
abandonada pelo sucessor de Rei-
naldo, quando a unidade acabou 
depredada.

O Ministério Público Federal 
(MPF) imputou a Reinaldo Lan-
dulfo Teixeira, José Walter Lima 
Santos, Fábio Ferreira Durães e 
Fabiano Ferreira Durães à prática 
do delito, ao relatar que Reinal-
do Landulfo Teixeira exerceu o 
mandato de prefeito de Capitão 
Enéas no período de 2009/2012 
e que, no dia 31/12/2009, o mu-
nicípio,  firmou com o Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) o Convênio n. 
656654/2009, tendo por objeto a 
construção de escola municipal no 
âmbito do Proinfância, com previ-
são de repasse de R$ 1.251.260,46 
e contrapartida de R$ 12.639,00. 

Informa que foi realizada lici-
tação, na modalidade tomada de 
preço, com intuito de contratação 
de empresa que ficaria responsável 
pela execução das obras, sagran-

do-se vencedora, com proposta no 
valor de R$ 1.252.145,41 a socie-
dade Retromáquinas Terraplana-
gem e Construtora Ltda em con-
trato administrativo assinado na 
data de 11/03/2010, tendo havido 
posteriores aditivos. Relata que, 
durante a execução contratual, 
os denunciados Fábio e Fabiano, 
emitiram ou determinaram a ter-
ceiro que emitisse, no período de 
08.06.2010 a 11.05.2012, 16 notas 
fiscais que, somadas, alcançaram o 
valor de R$ 1.308.108,06.  

O MPF afirma que o denuncia-
do Reinaldo promoveu a inaugu-
ração da escola infantil em setem-
bro de 2012, e, em 10/12/2012, 
encaminhou documento ao FNDE 
afirmando a desnecessidade de 
prorrogação do prazo do convênio 
porque a obra nele prevista já se 
encontrava concluída. Acrescen-

ta que, segundo as notas de em-
penho, notas fiscais, boletins de 
medição e documentos bancários 
referentes aos pagamentos efetua-
dos à empresa Retromáquinas com 
os recursos federais do convênio, 
os serviços de engenharia previs-
tos na planilha do convênio e na 
planilha original da licitação esta-
riam totalmente executados desde 
19/04/2012, data da 15ª medição, e 
que, após essa data, teriam sido re-
alizados serviços adicionais inclu-
ídos por termos aditivos no valor 
de R$ 55.962,69. 

Sustenta que esses serviços 
adicionais não ocorreram, e que, 
pela perícia de engenharia civil 
realizada pela assessoria pericial 
do Ministério Público Federal em 
agosto de 2013, constatou-se um 
superfaturamento na ordem de R$ 
257.674,84. Alega que, no mesmo 

sentido, foi o Parecer Técnico de 
Engenharia elaborado pelo FNDE 
em decorrência de vistoria reali-
zada na data de 26/09/2013, na 
qual se concluiu que pelo menos 
R$ 250.592,32 em serviços foram 
medidos e pagos pelo município à 
empresa Retromáquinas, mas não 
foram realizados. 

De igual modo, descreve que 
o laudo de engenharia realizado 
pela Polícia Federal, em consonân-
cia com as conclusões do FNDE e 
da Perícia do Ministério Público 
Federal, também afirmou a ocor-
rência de superfaturamento na exe-
cução da obra objeto do convênio 
656654/2009, no montante de R$ 
314.407,79. em desvio de recursos 
públicos imputados aos réus pelo 
MPF fundamenta-se em perícias re-
alizadas na Escola construída com 
verbas do Convênio n. 656654/2009 

(Escola Proinfância – CEMEI Tia 
Fia) firmado entre o FNDE e o Mu-
nicípio de Capitão Enéas/MG. 

O juiz cita que “entretanto, as 
perícias constantes nos autos, uma 
elaborada a pedido do MPF e a 
outra, realizada pela Polícia Fede-
ral Setor Técnico - Científico da 
Polícia Federal (não levaram em 
consideração um importante fa-
tor, que foi o abandono da Esco-
la recém-inaugurada pela própria 
Administração municipal a partir 
do ano de 2013. As investigações 
preliminares iniciaram-se em de-
corrência de uma representação 
realizada pelo Município de Ca-
pitão Enéas na gestão do prefeito 
César Emílio Lopes Oliveira (man-
dato 2013/2016), que sucedeu ao 
réu Reinaldo Landulfo e as teste-
munhas confirmaram que a obra 
foi executada.

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) sediará dia 9 de abril, 
em sua sede em Montes Claros, o 
6º Ciclo de Formação do Selo Uni-
cef - Avaliando Conquistas & Iden-
tificando desafios com os municí-
pios que aderiram ao programa. 
O evento é do Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef ). 
Durante o encontro, as equipes 
municipais terão a oportunidade 
de fazer uma revisão geral de en-
tregas, prazos e metodologia de 
certificação.  

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo, destaca que o selo 
Unicef tem um resultado prático, 
pois ajudou na queda da desnutri-
ção infantil, reduziu a evasão de 

alunos na rede de ensino e ainda 
combateu o trabalho infantil, ao 
premiar os municípios que fo-
mentaram políticas públicas para 
a infância. Ele cita como exemplo 
o programa Leite Pela Vida, que 
atendeu 150 mil famílias em vul-
nerabilidade social e minimizou 
os impactos da fome. “A Amams 
sempre foi parceira da Unicef por 
reconhecer a relevância deste tra-
balho”, disse.

A coordenadora do Depar-
tamento de Políticas Sociais da 
Amams, Laila Tatiane Souza lem-
bra que “este sexto ciclo de for-
mação do Selo Unicef em Montes 
Claros tem o objetivo de apoiar e 
mobilizar os municípios partici-
pantes para realizarem um esforço 
concentrado no desenvolvimento 

O serviço de fonoaudiologia da 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Pirapora juntamente com o Centro 
de Saúde da Mulher realizou nessa 
quarta-feira (27/3), orientação para 
as gestantes sobre a importância da 
realização da triagem Auditiva Ne-
onatal para o desenvolvimento da 
audição do bebê. As palestras foram 
feitas pelas fonoaudiólogas, Ludmila 
Reis e Geovana Freitas.

Geovana Freitas e Ludmila expli-
caram que, a aquisição da linguagem 
normalmente acontece de forma na-
tural, através de contínuas interações 
entre pais ou responsáveis e o bebê: 
que são os mais variados estímulos 
do ambiente. As crianças aprendem 
a fazer o uso da linguagem sem a ne-
cessidade de nenhum tipo de expli-

cação e são capazes de selecionar pa-
lavras para manifestar seus desejos. 
Podemos dizer que este processo é 
e deve ser criativo, proporcionado à 
criança a construção e reconstrução 
da linguagem na medida em que a 
experimenta e utiliza. Portanto, os 
pais são os principais estimulado-
res para seu desenvolvimento ade-
quado. Daí surge a fala que ocorre 
a partir de dois aspectos: os físicos/
anatômicos e os aspectos ligado aos 
estímulos do ambiente, associações 
e segurança afetiva e física. Assim, 
apresentamos a gestantes do Centro 
de Saúde da Mulher, a importância 
da realização da Triagem Auditiva 
Neonatal para o desenvolvimento da 
linguagem e da audição da criança. 
(Kelly Cristina)

das atividades finais desta edição 
do Selo. Está focado no fortaleci-
mento das políticas municipais de 
promoção, garantia e defesa dos 
direitos de crianças e adolescentes 
com ênfase na entrega dos resulta-
dos e produtos previstos nos sete 
resultados sistêmicos, seus respec-
tivos indicadores de impacto social 
e no eixo de participação cidadã e 
gestão por resultados previstos na 
metodologia”. 

A proposta de programação do 
encontro, no período da manhã, é 
compartilhar as orientações sobre 
o II Fórum Comunitário e, pela 
tarde, realizar uma revisão geral 
de entregas, prazos e metodologia 
de certificação. O momento é de-
cisivo para consolidar o trabalho 
realizado pelas gestões municipais 
na entrega de políticas, programas, 
projetos e serviços de qualidade 
que garantem uma vida melhor 

para cada criança e adolescente 
e como consequência para toda a 
sociedade. Não há tempo a perder! 
É preciso concentrar os esforços na 
entrega dos produtos estabelecidos 
nos resultados sistêmicos do Selo 
Unicef e preparar todo o município 
para participar do II Fórum Comu-
nitário que vai avaliar os resultados 
alcançados e apresentar os desafios 
do fim deste mandato da atual ges-
tão municipal.

Para participar deste momento 
formativo, a Unicef recomenda a 
presença de três representantes 
de cada município: Articulador 
do Selo Unicef; Mobilizador de 
Adolescentes e Representante do 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CM-
DCA) ou um(a) mobilizador(a) de 
uma das áreas temáticas (Assistên-
cia Social, Educação ou Saúde). 
(Ascom Amams)
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A Companhia de Gás de Minas Gerais (Gasmig) realiza 
investimentos da ordem de R$ 3 milhões para ampliar os 

corredores de Gás Natural Veicular (GNV) em Minas 

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

GÁS VEICULAR EXPANDE EM MINAS

A Companhia de Gás de Minas Gerais (Gasmig) está investindo cerca de R$ 
3 milhões para expandir os corredores de Gás Natural Veicular (GNV) em Minas 
Gerais, como parte das metas regulatórias estipuladas pelo Governo do Estado. 
O objetivo é garantir pelo menos um posto de GNV a cada 400 quilômetros nas 
principais rodovias que conectam Minas a outros estados, facilitando o acesso 
a regiões estratégicas. Além disso, os investimentos visam promover a substitui-
ção de combustíveis mais poluentes por GNV, contribuindo para uma matriz 
energética mais limpa e sustentável em Minas Gerais. (Cidade Conecta – Belo 
Horizonte) https://www.cidadeconecta.com/noticias/gas-natural-veicular-in-
vestimentos-3-milhoes-no-estado/

 

SERVIDORES DA UFOP ADEREM À GREVE

Os servidores técnico-administrativos da Universidade Federal de Ouro Pre-
to realizaram um ato de deflagração de greve, na portaria do Campus Morro do 
Cruzeiro, em Ouro Preto. Veículos particulares e do transporte coletivo ficaram 
impossibilitados de entrar na instituição de ensino durante todo o período de 
manifestação, que encerrou-se por volta de 12h.  Com a greve, a UFOP se juntou 
a outras 63 instituições de ensino, incluindo 59 universidades federais e 4 insti-
tutos federais. O objetivo central do movimento grevista é pressionar o governo 
federal em busca da recomposição salarial dos servidores técnico-administra-
tivos em educação para o ano de 2024. (O Liberal – Ouro Preto)  https://site.
jornaloliberal.net/noticia/9668/servidores-tecnico-administrativos-da-ufop-i-
niciam-greve-com-manifestacao-na-portaria-do-campus-morro-do-cruzeiro

 

VALADARES TERÁ NOVA POLICLÍNICA

O Programa de Aceleração do Crescimento (PAC), do governo federal, desti-
nará mais de R$ 28 milhões para Governador Valadares, para investimentos em 
educação, infraestrutura e saúde. Destacam-se a construção de uma nova Poli-
clínica, uma Unidade Básica de Saúde e um Centro de Atenção Psicossocial na 
cidade. Além disso, outras oito cidades da região também receberão investimen-
tos em áreas como creches, esportes, transporte escolar e saúde, beneficiando 
mais de 660 mil pessoas. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares) https://
drd.com.br/valadares-recebera-do-pac-mais-de-r-15-milhoes-para-nova-poli-
clinica/

ATLETA PATROCINENSE É CAMPEÃ SUB 18

A cidade de Patrocínio celebra mais uma conquista esportiva, desta vez no 
cenário do vôlei nacional, com a jovem atleta Lara Gabriele Rodrigues Almeida, 
de 16 anos, que integrou a Seleção Mineira Feminino Sub-18. Lara contribuiu 
para a equipe conquistar o título de campeã no Campeonato Brasileiro de Se-
leções 2024 - Divisão Especial, realizado em Maringá-PR. Apesar de atualmen-
te jogar pelo Sesi Bauru em São Paulo, Lara tem raízes em Patrocínio, onde já 
passou por clubes locais como PTC e Catiguá. ( Jornal de Patrocínio) https://
jornaldepatrocinio.com/patrocinio/atleta-patrocinense-e-campea-sub-18-no-
-campeonato-brasileiro-de-selecoes/

 

APROVADO PROGRAMA LEI ANTIRRACISMO

O legislativo de Formiga aprovou por unanimidade em reunião na segunda-
-feira (25) um projeto de lei que estabelece a inclusão obrigatória no currículo 
das escolas municipais o ensino de noções básicas sobre a Lei Antirracismo, por 
meio do Programa Lei Antirracismo nas Escolas. O objetivo é promover uma 
cultura de combate ao racismo e outras formas de discriminação, incentivando 
a igualdade de raça, cor, etnia, religião e orientação sexual, além de despertar o 
interesse dos estudantes pelos direitos humanos. (Últimas Notícias – Formiga) 
https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/legislativo-aprova-criacao-de-programa-
-lei-antirracismo-nas-escolas-de-formiga/

 

MUNICÍPIOS TÊM REGIME DE PAGAMENTO

A Presidência do Tribunal de Justiça de Minas Gerais anunciou que o regime 
especial de pagamento de precatórios de 28 municípios mineiros foi cumprido 
no final de março, e esses municípios voltam agora ao regime geral de pagamen-
tos. Esse regime especial permite que os entes devedores de precatórios tenham 
um prazo constitucional para quitar seus débitos, retornando ao regime geral 
quando isso ocorre antes do prazo estabelecido. Graças aos esforços do TJMG, 
317 entes devedores foram reconduzidos para o regime geral, representando 
71% do total, enquanto 127 permanecem no regime especial. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/minas-gerais/tribunal-de-justica-de-mg/mais-
-28-municipios-de-mg-retornam-ao-regime-geral-de-pagamento-de-precato-
rios/)

 
MINAS PRODUZ 70% DOS PEIXES ORNAMENTAIS

A produção de peixes ornamentais em Minas Gerais é uma atividade econô-
mica de destaque, responsável por cerca de 70% da produção nacional. Concen-
trada na região da Zona da Mata, principalmente em oito municípios ao redor de 
Muriaé, essa atividade não apenas gera renda para cerca de 400 famílias da agri-
cultura familiar, mas também movimenta mais de R$ 10 milhões anualmente. A 
criação de peixes ornamentais oferece um retorno financeiro rápido e atrativo, 
com margem de lucro de até 60%, e requer menos esforço e espaço em compa-
ração com outras atividades agrícolas. (Folha Machadense ) https://folhamacha-
dense.com.br/minas-gerais-produz-70-dos-peixes-ornamentais-do-pais/)

 
I CONGRESSO FORTALECENDO MULHERES

O I Congresso Nacional Fortalecendo Mulheres para Ação, organizado pela 
Associação de Apoio às Mulheres de Sete Lagoas, contou com uma variedade de 
atividades, incluindo homenagens, palestras, feira de artesanato e gastronomia.  
O objetivo do congresso foi trazer as mulheres para o foco, com o encerramento 
em grande estilo de diversas ações realizadas ao longo do mês de março, colo-
cando a mulher no centro das tomadas de decisão, profissionalizando as mulhe-
res, para que elas consigam se estabelecer no mercado de trabalho. (Diário Sete 
Lagoas) https://diariosetelagoas.com.br/sete-lagoas-sediou-o-i-congresso-nacio-
nal-fortalecendo-mulheres-para-acao/

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br

Taiobeiras lança Projeto 
“Quarteirão da Moda”

Palestra com Rick Chester abre 
as ações do programa Norte 
Empreendedor em 2024

Nos últimos anos a cidade vem 
se consolidando como polo de con-
fecção, principalmente no setor de 
lingerie, moda praia e equipamen-
tos de segurança, com a criação e o 
fortalecimento da Associação Moda 
íntima e Praia de Taiobeiras (AMIP).

O setor vem ganhando impor-
tantes investimentos, como a cria-
ção da Escola da Moda em 2021, 
focada no chão de fábrica (operador 
de máquina, costura reta, confecção 
de lingerie, corte e modelagem), e 
de qualificação para gerente e gesto-
res, nas áreas de venda, marketing, 
designer de moda entre outros; e 
a criação da Ferarp – Moda, feira 
regional que impulsiona o setor na 
região.

Hoje, as empresas locais vendem 
lingerie para mais de 15 estados e 
EPI para todo o Brasil e alguns paí-
ses da América Latina e África.

Visando incentivar o crescimen-
to do setor, a Prefeitura de Taiobei-
ras por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico lançou o 
Projeto “Quarteirão da Moda”.

O Projeto é composto por duas 
etapas: a primeira etapa é composta 
na instalação de 20 empresas do se-
tor de lingerie, composto por lojas 
e fábricas juntas; duas praças com 
espaços instagramáveis e estaciona-
mentos; e construção da Escola da 
Moda com espaço para eventos. O 
investimento total será de R$ 5,572 
milhões na Construção da Escola 

da Moda e Centro de Convenções e 
mais R$ 1,8 milhão para pavimenta-
ção de ruas e construção de praças, 
recursos articulados pelo Senador 
Rodrigo Pacheco.

A segunda etapa é a expansão da 
primeira, com instalação de mais 20 
empresas diversificando o setor da 
moda (confecção, calçados, bolsas 
entre outros) e tem o foco em atra-
ção de investimentos para o setor 
de moda, contemplando confec-
ções e seus fornecedores.

Taiobeiras foi reconhecida pelo 
Estado de Minas Gerais como Ar-
ranjo Produtivo Local de Lingerie 
em outubro de 2021.

“Nos últimos anos o setor de 
confecção está ganhando força e 

destaque e o projeto do Quarteirão 
da Moda vem para ‘virar a chave’ do 
desenvolvimento do setor”, diz o 
prefeito Denerval Germano.

“Taiobeiras vem trabalhando no 
fomento ao setor há 10 anos e nes-
ses anos evoluímos muito com o 
apoio do Sebrae, Fiemg, Codevasf, 
Banco Do Nordeste, Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico do 
Estado, Ministério da Integração 
Nacional, Sindvest Norte, o deputa-
do federal Marcelo de Freitas e do 
senador Rodrigo Pacheco e breve 
nossa região será um importan-
te polo do setor de confecção no 
Brasil”, diz o Secretário de Desen-
volvimento Econômico Kênnedy 
Corrêa. 

Para celebrar a continuidade 
da parceria com o programa Nor-
te Empreendedor, em 2024, o Se-
brae Minas e o Sicoob Credinor 
promovem, na próxima terça-feira 
(2/4), em Montes Claros, a palestra 
‘Pega a Visão’, com o empresário 
e escritor Rick Chester, mineiro 
de Pitangui. O intuito é transmitir 
uma mensagem inspiradora para 
esse novo ciclo, já que o convidado 
vai contar como deixou a rotina de 
vendedor de água mineral para se 
transformar em um dos bem-suce-
didos nomes na abordagem do em-
preendedorismo em todo o país.

Com a renovação das ativida-
des que fazem parte o programa, 
os empreendedores do Norte do 
estado seguem tendo acesso às 
consultorias gratuitas voltadas para 
crédito, planejamento financeiro 
e financiamento, além da partici-
pação em rodadas de negócios e 
seminários sobre empreendedo-
rismo e cooperativismo. O foco do 

atendimento está nos cooperados 
das cidades onde a Credinor pos-
sui agência e que integram a área 
de atuação do Sebrae Minas.

Para o gerente do Sebrae Minas 
na Regional Norte, Jadilson Borges, 
a presença das duas instituições no 
mesmo território facilita o atendi-
mento. “Ambas oferecem capacita-
ção gerencial e reforçam a cultura 
do cooperativismo como fator de-
terminante na transformação eco-
nômica da região. Em 2024, sere-
mos ainda mais atuantes em busca 
da sustentabilidade empresarial”, 
ressalta.

O presidente do Conselho de 
Administração do Sicoob Credi-
nor, Dario Colares, destaca o com-
prometimento das entidades para 
incrementar os negócios dos coo-
perados. “Iniciamos uma nova fase 
desse trabalho coletivo determina-
dos a levar crescimento e oportu-
nidades aos empreendedores. Con-
tinuaremos apoiando os pequenos 

AVISO DE LICITAÇÃO

 A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG torna público para conhecimento de 
todos que fará realizar Processo Licitatório nº 02/2024, PREGÃO ELETRÔNICO nº 01/2024, 
no dia 10 de março de 2024, cujo edital se encontra à disposição dos interessados para 
exame no site http://www.camarabocaiuva.cam.mg.gov.br. O certame tem por objeto a 
AQUISIÇÃO DE LANCHES PARA ATENDER AS DEMANDAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BOCAIÚVA. O conhecimento das propostas e o início de julgamento dar-se-ão às 09:00  
horas do dia de 10 de março de 2024.

           Bocaiúva-MG, 27 de março de 2024.

___________________________________________
Éric Geovanne Soares Boas

Pregoeiro
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REQUERIMENTO DE LICENÇA 

SÃO GONÇALO SPE LTDA, inscrito no CNPJ sob o nº 47.588.352/0001-73, por 

determinação da Coordenadoria de Licenciamento Ambiental do CODANORTE,, torna 

público que solicitou por meio do Processo Administrativo sob protocolo geral de n° 

112/2024, modalidade LAC1 para a atividade de G-01-03-1 Culturas anuais, 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura, no empreendimento denominado Fazenda Carichá, localizado na zona 

rural do município de Montalvânia/MG. 

Taiobeiras é uma cidade com cerca de 33 mil habitantes no 
centro da microrregião do Alto Rio Pardo, com economia 
diversificada e forte, que também é destaque regional em saúde

Parceria entre Sebrae Minas e Sicoob Credinor beneficia 2 mil 
micro e pequenos empreendimentos do Norte de Minas

negócios que são geradores de em-
prego e renda na região”, ressalta.

CIDADES ATENDIDAS 
PELO PROGRAMA

Desde o início da parceria, em 
2023, o programa Norte Empreen-
dedor beneficiou cerca de dois mil 
micro e pequenos empresários em 
18 cidades da região: Bocaiuva, Bra-
sília de Minas, Buenópolis, Capitão 
Enéas, Coração de Jesus, Francisco 
Sá, Glaucilândia, Icaraí de Minas, 

Januária, Lagoa dos Patos, Lontra, 
Juramento, Mirabela, Montes Cla-
ros, Salinas, São João do Paraíso, 
Taiobeiras e Varzelândia.

SERVIÇO

Palestra com Rick Chester – Lan-
çamento do Programa Norte Em-
preendedor 2024

Data: 02 de abril (terça-feira)
Horário: 19h
Local: Lilia Buffet - avenida Fran-

cisco Gaetani, 2521 - Major Prates
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Apesar da confirmação de morte, Moc 
fica de fora das cidades que receberão 
vacinas

SES-MG apresenta Protocolo Antirrábico 
humano nas regionais de Moc e de Pirapora

Protocolo estabelece procedimentos para 
atendimento das vítimas

    DENGUE

DA REDAÇÃO

Apesar da Secretaria de Estado 
da Saúde confirmar, nesta quarta-
-feira (27/3), uma morte em virtude 
de complicações provocada pela 
dengue, a cidade de Montes Claros 
ficou de fora da lista que tem 154 
municípios que receberão doses de 
vacinas contra a dengue.

O critério para a redistribuição 
das doses do primeiro lote, segun-
do Ministério da Saúde, foi muni-
cípios com mais de 100 mil habi-
tantes, com alta transmissão nos 
últimos dez anos, bem como nos 
últimos meses.

Há 668 mil doses próximas do 
vencimento, previsto para 30 de 
abril: 523 mil em junho; e 84 mil 
em julho. Durante entrevista cole-
tiva, o diretor do Departamento do 
Programa Nacional de Imunização 
(DPNI), Eder Gatti, explicou o es-
quema de ampliação de municípios 
contemplados. “Não podemos dei-
xar essas doses vencerem. Diante 
disso, o Ministério trouxe uma 

solução: redistribuir, dentro das 
unidades federadas, ou seja, dentro 
dos estados, para municípios que 
ainda não foram contemplados”, 
disse. 

Em Minas Gerais foram contem-
plados os municípios de Betim, 
Uberaba e Uberlândia/Araguari. A 
previsão é que na próxima semana 
as doses redistribuídas comecem a 
ser utilizadas, a depender do pro-
cesso de remanejamento próprio 
de cada localidade.

CENÁRIO EPIDEMIOLÓGICO

Até esta quarta-feira (27), o Bra-
sil registra 2,3 milhões de casos 
prováveis de dengue e 831 mortes. 
Foram publicados 407 decretos 
municipais e 11 estaduais de emer-
gência por causa da enfermidade. 

A Prefeitura de Montes Claros 
decretou, em 16 de fevereiro, si-
tuação de emergência em saúde 
pública por conta do aumento de 
casos de dengue, chikungunya e 
zika. O decreto tem validade de 

Profissionais de saúde de oito 
municípios que integram a ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas participaram nos dias 21 e 
25 de março de encontros organi-
zados pela Coordenadoria de Vigi-
lância Epidemiológica e de Saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS), 
para o repasse do Protocolo de 
Enfermagem para Atendimento 
Antirrábico Humano nos serviços 
de atenção primária. Trata-se de 
iniciativa pioneira que a SRS está 
implementando no Norte de Mi-
nas, com expectativa de ser difun-
dida para os 853 municípios mi-
neiros, por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG).

O repasse do protocolo aos 
profissionais de saúde foi iniciada 
em fevereiro sob a coordenação da 
referência técnica da SRS, Amanda 
de Andrade Costa e participação 
do enfermeiro fiscal do Conselho 
Regional de Enfermagem (Coren), 
Farley Sindeaux, envolvendo os 
municípios de Monte Azul, Mamo-

nas, Gameleiras, Catuti, Mato Ver-
de e Espinosa. Em Montes Claros 
foram realizados dois encontros 
para o repasse do protocolo, com 
a participação de 160 enfermeiros 
que atuam em serviços de atenção 
primária da Secretaria Municipal 
de Saúde. 

No dia 21 de março, o Proto-
colo foi repassado a enfermeiros, 
médicos, agentes comunitários de 
saúde e de endemias do município 
de São João do Pacuí, integrante 
da área de jurisdição da SRS de 
Montes Claros. Também participa-
ram do encontro profissionais que 
trabalham no Hospital Municipal 
São Vicente de Paulo, de Coração 
de Jesus. 

O Protocolo de Enfermagem 
para Atendimento Antirrábico foi 
apresentado ainda a profissionais 
de saúde dos municípios que inte-
gram a área de atuação da Gerên-
cia Regional de Saúde (GRS) de 
Pirapora: Buritizeiro; Ibiaí; Lassan-
ce; Pirapora; Ponto Chique, Santa 
Fé de Minas e Várzea da Palma.

“Estamos trabalhando para 

agilizar o atendimento de pessoas 
vítimas de acidentes com animais 
transmissores da raiva, uma vez 
que se trata de doença com alta 
taxa de letalidade. Com o Proto-
colo de Atendimento Antirrábico 
Humano o objetivo é validar a 
prática da enfermagem e ampliar 
as atribuições do(a) enfermeiro(a) 
na atenção primária da rede muni-
cipal, através de um guia simples e 
prático para a consulta do profis-
sional quanto à prescrição de va-
cina, soro ou imunoglobulina an-
tirrábicos”, explica Amanda Costa.

A referência técnica observa 
que apesar da adoção e utilização 
do Protocolo ter respaldo legal 
dos conselhos Federal e Regional 
de Enfermagem, bem como da Lei 
Federal 7.498 que regulamenta o 
exercício da enfermagem, a utiliza-
ção depende de aprovação de cada 
município. Porém, em novembro 
de 2023 o Comitê de Urgência e 
Emergência aprovou a adoção do 
Protocolo pelos 86 municípios 
que integram a macrorregião de 
saúde Norte. Na SRS de Montes 

Claros estão jurisdicionados 54 
municípios; 25 localidades perten-
cem à GRS de Januária e, sete, à 
GRS de Pirapora.

Cenário

A iniciativa de elaboração do 
Protocolo de Enfermagem para 
Atendimento Antirrábico Humano 
levou em conta o cenário epide-
miológico preocupante com au-
mento de animais positivos para 
raiva; a rotatividade ou ausência 
de profissionais médicos em al-
guns municípios, impactando a 
assistência recebida pelos usuá-
rios vítimas de agressão animal e 
a letalidade da raiva humana que 
chega a 99%.

Dados do Centro de Controle 
de Zoonoses de Montes Claros 
apontam que entre 2018 e 2023 
foram capturados no município 27 
morcegos, todos portadores do ví-
rus da raiva. Além disso, em áreas 
urbanas e rurais a doença pode ser 
transmitida às pessoas por cães, 
gatos, equinos, bovinos, suínos e 

De acordo com o Protocolo, en-
tre os procedimentos que os pro-
fissionais de enfermagem deverão 
adotar quando uma pessoa vítima 
de agressão por animal potencial-
mente portador da raiva procurar 
uma unidade de saúde estão: con-
sulta de enfermagem; limpeza do 
ferimento; confirmação da agres-
são; notificação do agravo; avalia-
ção da imunização antitetânica e 
aplicação de vacina quando indi-
cado.

O ferimento deve ser lavado 

imediatamente com água e sabão 
por 15 minutos, mesmo que o 
paciente já tenha realizado uma 
limpeza. Não é recomendada a 
sutura dos ferimentos. Quando 
imprescindível, as bordas podem 
ser aproximadas com pontos iso-
lados, uma hora após a infiltração 
de soro. 

O atendimento de pessoas me-
nores de 18 anos e de portadores 
de problemas cognitivos, mesmo 
devido a idade avançada, deve ser 
realizado pelos enfermeiros me-

diante a presença de um cuidador 
ou familiar. A consulta deverá ser 
registrada em prontuário ou for-
mulário específico cedido pelo 
município. 

A DOENÇA

A raiva é uma doença quase 
sempre fatal, para a qual a melhor 
medida de prevenção é a vacina-
ção pré ou pós-exposição ao vírus. 
A doença é transmitida às pessoas 
pela saliva de animais infectados, 

principalmente por meio da mor-
dedura. A doença também pode 
ser transmitida pela arranhadura 
ou lambedura desses animais.

Após o período de incubação, 
surgem os sinais e sintomas clíni-
cos inespecíficos da raiva, que du-
ram em média de dois a dez dias. 
Nesse período, o paciente apre-
senta mal-estar geral, pequeno au-
mento de temperatura, anorexia, 
cefaleia, náuseas, dor de garganta, 
entorpecimento, irritabilidade, in-
quietude e sensação de angústia.

Pode ocorrer inchaço, aumento 
da sensibilidade ao tato ou à dor, 
frio, calor, formigamento, agulha-
das, adormecimento ou pressão 
no trajeto de nervos periféricos, 
próximos ao local da mordedura e 
alterações de comportamento.

A infecção da raiva progride, 
surgindo manifestações mais graves 
e complicadas, como: ansiedade e 
hiperexcitabilidade crescentes, fe-
bre, delírios, espasmos musculares 
involuntários generalizados ou con-
vulsões.

A raiva não tem cura e sua evolu-
ção é muito rápida. Entre o começo 
dos sintomas e o estado de parali-
sia, podem se passar apenas sete 
dias.

É por conta disso que, assim 
que alguém é mordido, lambido ou 
arranhado por um animal urbano 
ou silvestre que não esteja vacina-
do contra a raiva, é preciso tomar 
a vacina e realizar os procedimen-
tos para impedir que o vírus entre 
em contato com o sistema nervoso 
central. (Pedro Ricardo/ SES-MG)
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120 dias.
A letalidade de óbito sobre o 

total de casos prováveis está em 
0,04% entre a Semana Epidemioló-
gica 1 a 12 deste ano ante 0,07% do 

mesmo período de 2023. Quanto à 
letalidade de óbito sobre o total de 
casos graves, o percentual está em 
3,99% frente 5,28% no mesmo pe-
ríodo do ano passado. Os índices, 

portanto, indicam redução na taxa 
de letalidade pela doença.  

Além da morte registrada em 
Montes Claros por complicações 
da dengue, já tinham sido confir-

mada outras quatro mortes em ci-
dades do Norte de Minas: duas em 
Bocaiuva e; duas em Buritizeiro. 
(Com informações de Nathan Vic-
tor/ Ministério da Saúde)

animais silvestres, entre eles mor-
cegos, gambás, micos, saguis, gato 
do mato e raposas. 

Além de Amanda Costa a elabo-
ração do Protocolo contou com a 
participação de equipe multipro-
fissional formada por referências 
técnicas da SRS de Montes Claros e 
profissionais atuantes nas áreas da 
enfermagem, veterinária e medici-
na: Agna Soares da Silva Menezes; 

Carlos Keliton Nunes de Oliveira; 
Eusane Ferreira Santos; Helen Re-
gina Pinheiro Rodrigues; Hildeth 
Maísa Torres Farias; Lucélia Pereira 
dos Santos Cardoso; Raissa Maeie-
jewsk Quintino; Simone Queiroz 
Cordeiro; Thiago Monção; Caro-
lina Lamac Figueiredo; Marcone 
Alkimim Oliveira; Raimundo No-
nato Lopes e Milton Formiga Souza 
Júnior. 
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Curso de Ciências Econômicas da 
Unimontes recebe homenagem da ALMG

Estudantes nascidos em maio e junho 
recebem hoje R$ 200

O curso de Ciências Econômi-
cas da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), que 
completou 50 anos em 2023, foi 
homenageado nesta quarta-feira 
(27/3), em audiência da Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnolo-
gia da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) e requerida 
pela deputada Lohanna. Na oca-

sião, também foi debatida a im-
portância do curso para a região 
e para o País.

Durante o encontro, o reitor 
da Unimontes, professor Wagner 
de Paulo Santiago e a Coordena-
dora do Curso de Economia da 
Unimontes da Unimontes, profes-
sora Ilva Ruas Abreu receberam 
diplomas referentes a votos de 

congratulações da @assembleia-
deminas

Autorizado pelo Decreto Fe-
deral nº 70.382 de 11/04/72 e 
implantado em julho de 1972. As 
aulas eram na Faculdade de Admi-
nistração e Finanças (Fadec), que 
também abrigava os cursos de Ad-
ministração e Ciências Contábeis.

O Departamento de Economia 

atualmente é composto por 23 
professores e atende cerca de 250 
alunos. Segundo o requerimento 
da audiência pública, é o único 
curso de economia da região e 
tem importância nacional. 

Presentes na audiência as de-
putadas estaduais: Beatriz Cer-
queira (presidente da Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnolo-

gia), Macaé Evaristo (vice-presi-
dente da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia) e Lohanna 
(Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia); da Unimontes os 
professores: Claudiana Aparecida 
Leal de Araújo (diretora do Centro 
de Ciências Sociais Aplicadas-C-
CSA); Sara Gonçalves Antunes de 
Souza  e Marcos Fábio Martins de 

Oliveira (representantes dos Do-
centes); Paula Margarita Andrea Ca-
res Bustamante (chefe do Departa-
mento de Economia); a presidente 
- Conselho Regional de Economia 
de Minas Gerais - 10ª Região, Val-
quíria Aparecida Assis e Allan Silvei-
ra dos Santos (egresso do curso de 
Economia da Unimontes). (Fabrí-
cia Andrade/ Ascom Unimontes)

Estudantes do ensino médio da 
rede pública nascidos maio e junho 
recebem nessa quinta-feira (28/3), a 
primeira parcela do programa Pé-de-
-Meia, no valor de R$ 200. O incentivo 
refere-se à matrícula e será deposita-
do até 7 de abril, conforme o mês de 
nascimento do estudante.

Serão beneficiados alunos que 
estiverem matriculados em qualquer 
série do ensino médio na rede públi-
ca e com informações consolidadas e 
enviadas pelas redes de ensino até 8 
de março.

De acordo com o Ministério da 
Educação (MEC), o depósito será fei-

to em contas digitais abertas automa-
ticamente pela Caixa em nome dos 
beneficiados.

Caso o estudante contemplado 
seja menor de idade, é preciso que o 
responsável legal autorize o aluno a 
movimentar a conta. O consentimen-
to poderá ser feito em uma agência 
bancária da Caixa ou pelo aplicativo 
Caixa Tem.

Ainda segundo o MEC, até o dia 
14 de junho, caso ocorram eventuais 
correções e atualizações de informa-
ções por parte dos sistemas de ensino 
e das instituições federais de ensino 
médio, o pagamento do incentivo re-

ferente à matrícula poderá ser realiza-
do até 1º de julho de 2024.

Incentivo

Além do incentivo-matrícula, o 
programa prevê outros três incenti-
vos financeiro-educacionais:

- incentivo-frequência, no valor de 
R$ 200 mensais, pago em oito parce-
las periódicas: o estudante precisa ter 
frequência mínima mensal de 80% 
das horas letivas ou média de frequ-
ência de 80% das horas letivas no ano, 
até a data da coleta da informação 

pela rede de ensino;
- incentivo-conclusão, no valor de 

R$ 1 mil por ano, pago em parcela 
única na conta-poupança do aluno: o 
estudante precisa concluir a série em 
que está matriculado com aprovação 
e, quando for o caso, com participa-
ção nos exames do Sistema de Avalia-
ção da Educação Básica (Saeb), bem 
como nos exames aplicados pelos sis-
temas de avaliação externa dos entes 
federativos para o ensino médio;

- incentivo-Enem, no valor de R$ 
200: para estudantes do 3º ano do en-
sino médio que se inscreverem e par-

ticiparem dos dois dias de aplicação 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), incluindo eventual reaplica-
ção em situações excepcionais.

Os valores referentes aos incenti-
vos de matrícula e frequência podem 
ser utilizados livremente pelos estu-
dantes, conforme forem depositados 
nas contas bancárias. Já o incentivo-
-conclusão só poderá ser utilizado 
pelo aluno após concluir todo o 
ensino médio. Considerando as dez 
parcelas de incentivo, os depósitos 
anuais e o adicional de R$ 200 pela 
participação no Enem, os valores po-

dem chegar a R$ 9.200 por aluno, ao 
longo dos três anos do ensino médio.

O Pé-de-Meia é um programa de 
incentivo financeiro-educacional, na 
modalidade de poupança, destina-
do a promover a permanência e a 
conclusão escolar de estudantes ma-
triculados no ensino médio público. 
Por meio do incentivo à permanência 
escolar, o programa quer democrati-
zar o acesso e reduzir a desigualdade 
social entre os jovens do ensino mé-
dio, além de promover mais inclusão 
social pela educação, estimulando a 
mobilidade social. (Com informações 
de Paula Laboissière/ Agência Brasil)
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    PÉ-DE-MEIA

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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PC captura trio durante operação 
em Montes Claros

Dupla é presa por estupro em Rio Pardo de Minas

PF apreende R$ 2 mi durante cumprimento de 
mandado de busca e apreensão

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou nessa quarta-
-feira (27/3) a operação “Colt”, 
visando o cumprimento de 11 
mandados de busca e apreensão, 
em Montes Claros. Durante os tra-
balhos, celulares, entorpecentes 
e materiais roubados foram apre-
endidos, resultando na prisão de 
dois suspeitos por tráfico de dro-
gas e receptação e apreensão de 

um adolescente por crime análogo 
ao tráfico de drogas. 

A operação foi deflagrada pela 
3ª Delegacia Distrital após investi-
gação que identificou seis pessoas 
que teriam cometido dois crimes 
de roubos, neste município, entre 
10 e 16 de janeiro deste ano. Na 
ocasião, os suspeitos teriam aden-
trado nas residências das vítimas 
e usando de violência imoderada 

as fizeram reféns, cometendo o 
crime. 

A delegada Francielle Drum-
mond, responsável pela investi-
gação, explicou que em um dos 
imóveis os envolvidos subtraíram 
várias munições e armas de fogo. 
No dia, seis suspeitos armados e 
encapuzados surpreenderam os 
moradores que foram agredidos e 
amarrados por eles. “Com a inves-

tigação avançada, os policiais civis 
identificaram os suspeitos que “em 
tese” teriam participado dos dois 
roubos e eu representei por man-
dados de busca e apreensão em 
locais ligados ao grupo. O objetivo 
era recuperar os objetos subtraídos, 
bem como, coletar provas para sub-
sidiar o procedimento em trâmite”, 
contou.

Durante a ação, foram apreendi-

dos aproximadamente 2 quilos de 
maconha, mais de 100 pedras de 
crack e 20 pinos de cocaína, e ain-
da, a equipe recuperou alguns ob-
jetos roubados da casa das vítimas.

A delegada esclarece que a ação 
resultou na prisão em flagrante de 
dois suspeitos por tráfico de drogas e 
receptação, e ainda, na apreensão de 
um adolescente por crime análogo 
ao tráfico de drogas. “O objetivo da 

operação foi coletar mais elementos 
informativos para dar continuidade 
ao inquérito policial em tramitação 
na 3ª Delegacia Distrital”, explicou. 

Ao todo, participaram da ope-
ração 46 policiais civis com auxílio 
do Canil da Polícia Militar de Minas 
Gerais.

Os suspeitos encontram-se no 
sistema prisional à disposição da 
Justiça.

A Polícia Civil cumpriu mandados 
de prisão temporária contra dois ho-
mens, de 19 e 27 anos, investigados 
por estupro em Rio Pardo de Minas.

Um dos alvos, de 27 anos, é sus-
peito de abusar sexualmente da pró-

pria irmã, de 14 anos.
“Os fatos foram denunciados pela 

adolescente, que procurou a PCMG 
no município solicitando providên-
cias. Sobre o caso, ela relatou que 
neste ano teria mantido relação se-

xual com o próprio irmão, contudo, 
na última vez, ele teria se aprovei-
tado da ausência dos pais e, contra 
a vontade da vítima, teria abusado 
dela”, informou a PC em nota.

O outro suspeito é investigado 

por estuprar duas irmãs, de 10 e 13 
anos. Ele é primo das vítimas.

A Polícia Civil iniciou as investi-
gações após receber uma denún-
cia do Conselho Tutelar sobre os 
abusos.

O delegado João Vitor Petro-
ne informou que o suspeito era 
“pessoa que possuía a confiança 
da família e se aproveitava dessa 
situação para se aproximar das ga-
rotas, cometendo os abusos”. Ele 

foi preso em casa, na zona rural do 
município.

Os dois homens foram levados 
para o presídio e permanecem à 
disposição da Justiça. As investiga-
ções da Polícia Civil continuam.

A Polícia Federal encontrou R$ 2 
milhões durante o cumprimento de 
um mandado de busca e apreensão 
em Varzelândia nesta quarta-feira 
(27/3). A ordem judicial é um desdo-
bramento da operação Kapnos, reali-
zada com o objetivo de apurar crimes 

de associação criminosa e lavagem de 
dinheiro no contrabando de cigarros.

“As investigações, que começaram 
em dezembro de 2022, revelaram que 
dois fornecedores de cargas de cigar-
ros contrabandeados, um residente 
em São Paulo/SP e um em Pratápolis/

MG, e outras nove pessoas residentes 
nas cidades mineiras de Varzelândia, 
Janaúba e Lontra, atuavam na distri-
buição dos cigarros para a região Nor-
te de Minas e Sul da Bahia”, detalhou 
a PF.

Ainda de acordo com a PF, o di-

    VARZELÂNDIA

nheiro apreendido estava em um co-
fre, na casa de um membro do grupo. 
A quantia apreendida será levada para 
contagem e depósito na Caixa Econô-
mica Federal.

OPERAÇÕES ANTERIORES

A operação Kapnos, realizada em 
2023, foi a primeira a investigar o gru-
po atuante em MG e na BA. Na oca-
sião, foram cumpridos 12 mandados 
de busca e apreensão e 11 de seques-
tro de bens e valores.

Por meio de nota, a PF informou 
na época que “foi descoberto que o 

grupo movimentou milhões de reais 
em poucos anos, tendo apresentado 
crescimento patrimonial não justifica-
do, e que mantinha relações financei-
ras recorrentes com pessoas envolvi-
das no contrabando de cigarros.”

Já no dia 13 de março deste ano, a 
PF cumpriu oito mandados de busca 
e apreensão e cinco de sequestro 
de bens e valores em uma operação 
realizada em Janaúba.

Em entrevista coletiva, a dele-
gada Joyce Sales, esclareceu que 
foram apreendidos diversos maços 
de cigarros durante o cumprimento 
dos mandados. Parte do material 

estava em um caminhão na garagem 
de uma distribuidora de bebidas. A 
PF também encontrou cigarros em 
um carro na casa do principal in-
vestigado e em uma loja de roupas 
ligadas a ele. O homem, de 42 anos, 
foi preso em flagrante.

“A investigação demonstrou que 
a partir do comércio de cigarros 
contrabandeados, esses recursos 
provenientes do crime eram in-
vestidos na abertura de empresas, 
em razão disso [os locais] foram 
objetos dos mandados de busca e 
apreensão para averiguação”, falou 
a delegada.
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Iniciativa de extensão da UFMG contribui 
com projetos de lei para proteção do 
porco piau

BNB soma R$ 1,7 bi em investimentos 
voltados para cadeias produtivas

Novo Sistema de Outorga de Direito de Uso de 
Recursos Hídricos é apresentado em Webinar

Iniciativa de extensão univer-
sitária do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) – campus Montes 
Claros da UFMG – tem contribuí-
do para originar proposições de lei 
que buscam reconhecer o porco da 
raça piau como de relevante inte-
resse social e econômico.

Nesse cenário, estão os muni-

cípios de Bocaiuva, Goianá, Vis-
conde do Rio Branco, Canaã, em 
Minas Gerais, e Corumbá de Goi-
ás, no estado de Goiás, os quais 
seguiram projeto de lei da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

O objetivo dessas propostas é 
fortalecer, promover e incentivar a 

difusão de práticas historicamente 
relacionadas à criação e ao con-
sumo da carne e subprodutos do 
porco piau nos âmbitos municipal 
e estadual.

A cadeia produtiva da raça tem 
fundamental importância para a 
alimentação da população, agricul-
tura família, subsistência e renda 

O Banco do Nordeste aplicou 
R$ 1,7 bilhão em arranjos produti-
vos locais em 2023. Os investimen-
tos foram destinados a atividades 
econômicas priorizadas no Progra-
ma de Desenvolvimento Territorial 
do Banco do Nordeste (Prodeter), 
em toda área de atuação da ins-
tituição, que, além do Nordeste, 
contempla partes dos estados de 
Minas Gerais e do Espírito Santo.

No ano passado, o programa 
contou com 10,6 mil participantes 
em todos os estados do perímetro 
de trabalho do Banco do Nordes-
te. Desse público, 6,8 mil pessoas 
obtiveram crédito da instituição 
para investir nas suas atividades. 
O Prodeter esteve presente em 864 
municípios, onde trabalharam cer-
ca de 2 mil representantes de insti-
tuições parceiras.

Segundo o superintendente de 
Políticas de Desenvolvimento do 
BNB, Irenaldo Rubens Soares, o 
Prodeter trabalha para fortalecer 
e potencializar a competitividade 
das cadeias produtivas locais. As 
culturas a serem priorizadas são 
indicadas por instituições de de-
senvolvimento regional de cada 
estado.

“Nós construímos juntos um 

Plano de Ação Territorial (PAT) 
com ações para aumentar a produ-
tividade, inclusive com acesso ao 
crédito orientado. Desde a criação 
do Prodeter, em 2016, o volume de 
recursos destinados às atividades 
agropecuárias supera R＄ 6,51 bi-
lhões”, informa Irenaldo.

Em Minas Gerais, as culturas 
priorizadas foram a bovinocultura 
de corte e de leite, no território 

Serra Geral Norte, que engloba 
os municípios de Catuti, Espino-
sa, Gameleiras, Mamonas, Mato 
Verde, Monte Azul, Pai Pedro, 
Porteirinha, Riacho dos Machados 
e Serranópolis de Minas. Os pe-
cuaristas dessa região receberam 
R＄ 68,5 milhões em investimentos 
do Banco do Nordeste. No total, 
260 pessoas estiveram envolvidas 
nas ações no estado e mais de 120 

produtores receberam recursos da 
instituição.

O Prodeter ainda tem como 
objetivos incorporar inovações 
tecnológicas às atividades produ-
tivas, potencializar a participação 
de agentes econômicos locais no 
desenvolvimento e promover a 
articulação de políticas públicas 
para o desenvolvimento local e 
territorial. 

O Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) realizou webi-
nar para apresentar o Sistema de 
Outorga de Direito de Uso de Re-
cursos Hídricos (SOUT). O novo 
sistema, totalmente on-line, está 
em fase de testes e promete mo-
dernizar, agilizar, simplificar, além 
de dar transparência em todo o 
processo de outorga. O SOUT foi 
lançado pelo Igam na última sexta-
-feira (22/3), Dia Mundial da Água, 
no evento que marcou o encerra-
mento da Semana da Água 2024.

O diretor-geral do Igam, Mar-

celo da Fonseca, fez a abertura do 
webinar e ressaltou que a premis-
sa do SOUT é a modernização do 
sistema de outorgas, reduzindo 
o tempo e trazendo simplifica-
ção para os usuários. “Não é uma 
simples ferramenta, é uma gran-
de inovação que visa otimizar a 
análise da gestão de outorga e vai 
contribuir significativamente com 
o processo de gestão dos recursos 
hídricos em Minas Gerais”, disse.

Marcelo da Fonseca convidou 
os usuários a contribuírem com 
sugestões, por meio da versão beta 

que está disponibilizada para teste. 
Para que o usuário teste o SOUT, 
será preciso a realização de ins-
crição no período de 22 a 31 de 
março pelo site do Igam ou esca-
neando QR Code disponibilizado. 
Após esse período, serão avaliadas 
as contribuições para melhorias no 
sistema. Antes de colocar o sistema 
em operação, os dados das outor-
gas vigentes e formalizadas serão 
inseridos.

Com o novo sistema em opera-
ção, os processos de outorga serão 
100% digitais, por meio de uma 

única plataforma. O sistema pre-
tende trazer simplificação do pro-
cesso de requerimento da regulari-
zação dos usos da água, velocidade 
do processo de outorga desde o 
requerimento até a publicação da 
portaria de outorga, além de segu-
rança nas decisões, com análises 
automáticas sobre o uso racional 
da água e os impactos na disponi-
bilidade hídrica.

A gerente de regulação de Usos 
de Recursos Hídricos do Igam, Isa-
dora Pinho, afirmou que o SOUT é 
um sistema de gestão de recursos 

hídricos inovador, principalmente 
por trazer uma metodologia de 
análise que agrega celeridade e 
também a padronização de todas 
as análises de outorga.

Para a diretora de Planejamento 
e Regulação do Igam, Jeane Dantas 
de Carvalho, o SOUT é uma im-
portante entrega para a sociedade 
mineira e representa uma grande 
evolução na gestão de recursos 
hídricos. A diretora também desta-
cou o desempenho das equipes do 
Igam e também da empresa Aquo-
ra Tecnologia e Meio Ambiente, 

que trabalhou em conjunto para a 
implantação do sistema.

O coordenador geral da Aquo-
ra Tecnologia e Meio Ambiente, 
Felipe de Azevedo Marques, apre-
sentou o novo sistema de outorga, 
falou sobre conceitos gerais e o 
fluxo do processo simplificado de 
regularização do uso da água. Em 
sua apresentação, Felipe também 
compartilhou a tela do sistema de 
informações, realizando em tempo 
real um fluxo completo de regula-
rização de um processo de outor-
ga. (Ascom Sisema)

de comunidades indígenas e tra-
dicionais e assentados de reforma 
agrária. Além disso, o porco aten-
de a demandas e nichos específicos 
do mercado nacional de carnes.

PROTEÇÃO E RENDA

Instrumentos legais de pro-
teção da cultura do piau vão ao 
encontro de expectativas de cria-
dores atendidos pelo projeto de ex-
tensão, cuja missão é desenvolver 
e implantar, utilizando a raça, um 
sistema de produção extensivo de 
suínos em comunidades de Minas 
Gerais.

O agricultor familiar Ricardo 
Moreira Lelis, de Canaã, na Zona 
da Mata, conta que começou a criar 
o porco a partir do projeto. “Com 
as orientações e todo o apoio que 
recebi, eu passei a ter melhor pers-
pectiva de renda, a fornecer carne 
de qualidade e valor agregado para 
a merenda escolar do município”, 
afirma. Lelis ressalta a importância 
da ação “para o resgaste da cultura 
do piau”, a qual, segundo ele, “esta-
va praticamente perdida”.

O porco piau é considerado 
uma raça crioula ou caipira, reco-

nhecido como a primeira raça su-
ína nativa do Brasil. Ele é criado e 
desenvolvido principalmente em 
Minas Gerais, Goiás e São Paulo.

AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES

O coordenador do projeto de 
extensão e do Núcleo de Estudos 
em Produção de Suínos (Nepsui/
UFMG), professor Bruno Alexan-
der Silva, considera que o reco-
nhecimento legal virá em boa hora 
e propiciará benefícios para as 
ações da Granja de Suínos do cam-
pus da UFMG em Montes Claros.

“Ele [reconhecimento legal] 
contribuirá para o respaldo de que 
precisamos para manter o projeto 
ativo e nos dará mais condições de 
desenvolver e ampliar as ativida-
des de conservação e expansão da 
raça nativa”, explica.

O docente exemplifica que o 
ICA realiza pesquisas científicas 
inovadoras, como as relacionadas 
à “produção de nova raça suína a 
partir do porco piau, animal que 
vem servindo de base genética 
para a criação do porco do cerra-
do, que detém 50% dos genes do 
piau”.

SOBERANIA ALIMENTAR E 
INTERIORIZAÇÃO

Para o técnico agropecuário 
Filipe Russo, colaborador do pro-
jeto e um dos principais guardiões 
do porco piau no país, as ações de 
resgate e conservação são essen-
ciais para o desenvolvimento da 
sustentabilidade e agroecologia nas 
comunidades. Ele destaca que “ins-
trumentos legais constituem um 
marco para os movimentos envol-
vidos na promoção da segurança e 
soberania alimentar da população, 
ajudando a mobilizar outros agen-
tes a reivindicar o mesmo reconhe-
cimento para outras raças crioulas”.

A iniciativa da Universidade está 
consonância com a política da Pró-
-reitoria de Extensão (Proex) de 
fortalecimento da interiorização 
da extensão. Filipe Russo, que é 
também integrante da coordenação 
da Rede de Agricultura Familiar e 
Agroecologia (Rafa/UFMG), salien-
ta que “o projeto do porco piau é 
um exemplo desse movimento, em 
que a instituição atua para fortale-
cer de cada comunidade em seus 
territórios e a formulação das polí-
ticas públicas”. (Ascom UFMG)
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O juiz determina que Cris cumpra sua pena por meio de serviços comunitários, e Ísis 
se revolta. Wagner pede Renée em casamento. Ester e Natália planejam uma festa surpresa 
de aniversário para Carol. Jonas e Adriana confirmam que Fagundes foi o bandido que o 
raptou. Mário comenta com Lara que desconfia de que Roberto tenha incriminado Petrú-
cio pela morte de sua mãe. Giovanni e Adriana confrontam Helena. O corpo de Míriam é 
encontrado.

Paulina tenta se controlar na frente de Tom, e ingere seus medicamentos. Electra 
não acredita na suposição de Vênus. Luca estranha o comportamento de Murilo. Chi-
cão consegue reanimar Andrômeda, que se enfurece ao saber sobre o show de seus 
bailarinos. Leda não gosta de ver uma foto de Pedro na mesa de Hans, e Mila e Catari-
na registram. Júpiter pede a ajuda de Lupita para levar Elisa a um restaurante chique. 
Nicole elogia Plutão, e Max não gosta. 

RESUMO DE Novelas
Inácia alerta Mariana sobre seu comportamento com João Pedro. Morena defende 

João Pedro, quando José Inocêncio reclama do filho. Damião comenta com Deocleciano 
e Zinha que sentiu cheiro de morte na conversa de José Inocêncio com Egídio.

Mauro, Alex e Ian percebem que Laura ainda tem perda de memória. Vera e Ber-
nardo leem a carta de Romeu e ficam desesperados. O mesmo acontece com Clara, 
Hélio e Mariana com a carta de Julieta. Em conversa com Mauro, Laura diz que não 
reconhece nada, apenas o acidente. Mauro relembra que eles se separaram e os fi-
lhos cresceram. Romeu e Julieta pegam um expresso e chegam no terminal rodoviá-
rio, mas não conseguem comprar passagem por estarem sem os responsáveis.

Robinho, preso por estupro coletivo em 
Tremembé, afirma que vai conseguir ser 
solto antes da Páscoa, diz jornal

Grávida? Larissa Manoela levanta blusa 
para foto, destaca barriguinha e detalhe 
quase passa despercebido por fãs: ‘Pode 
ser...’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Servidores relataram ao jornal ‘Fo-
lha de São Paulo’ que Robinho, preso 
em Tremembé, afirma a eles que vai 
conseguir ser solto nos próximos 
dias. O ex-jogador de futebol, preso 
por agressão sexual, acredita que pas-
sará a Páscoa em casa.

Robinho, preso em Tremembé, 
afirma que vai conseguir ser solto an-
tes da Páscoa, diz jornal

Robinho passará por audiência de 
custódia

Robinho passará por audiência de 
custódia, exame de corpo de delito 
e depois será encaminhado para um 
presídio

A Corte Especial do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) decidiu que Ro-

bson de Souza, mais conhecido como 
Robinho, vai cumprir no Brasil

Robinho foi condenado na Itália

Preso em Tremembé, em São Pau-
lo, Robinho acredita que vai ser solto 
em breve. Segundo informações do 
jornal “Folha de S.Paulo”, agentes 
penitenciários ouvidos afirmam que o 
ex-jogador de futebol brincou dizen-
do que vai comer ovo de Páscoa em 
casa. Além disso, os servidores con-
taram que ele se diz convicto de que 
conseguirá uma decisão favorável nos 
próximos dias.

Ao que se sabe, Robinho deve per-
manecer em isolamento pelos próxi-
mos 10 dias, como medida de segu-

rança dos presídios paulistas. Nesse 
meio tempo, o ex-atleta só pode ser 
visitado pelos seus advogados. Ou 
seja, parentes estão proibidos de vi-
sitá-lo.

Robinho deve dividir cela com 
quatro pessoas

A Folha acrescentou também que 
Robinho “pode sofrer um baque ao 
ser obrigado a se integrar com os 
demais presos em Tremembé, já que 
parece estar otimista quanto à sua 
saída da prisão”. Na realidade, ele vai 
dividir a cadeia com pelo menos qua-
tro pessoas. Robinho está preso pelo 
crime de estupro coletivo contra uma 
jovem albanesa em uma boate de Mi-
lão, em 2013.

A atriz Larissa Manoela voltou 
a enfrentar rumores de que estaria 
grávida após aparecer em um ensaio 
fotográfico levantando a blusa e mos-
trando sua barriguinha. Veja o regis-
tro e leia os comentários!

Larissa Manoela grávida? Atriz 
mostra barriguinha em foto e atiça 
imaginação de fãs

Larissa Manoela está casada com o 
ator André Luiz Frambach desde de-
zembro do ano passado

Larissa Manoela e o marido são a 
definição de casal perfeito para muita 
gente, especialmente fãs

Larissa Manoela tem um corpo de-
finido construído por meio de treinos 
pesados na academia

Corpo de Larissa Manoela chamou 
atenção em novas fotos publicadas no 
seu Instagram

Larissa Manoela , já recuperada 
após aparecer debilitada recentemen-
te, voltou a ser envolvida em rumo-
res de gravidez que movimentam sua 
vida há anos. E o motivo para isso foi 
um detalhe percebido em uma foto 
da atriz, que atualmente está casada 
com André Luiz Frambach.

Nesta quarta-feira (27), Larissa Ma-

noela compartilhou uma publicação 
em suas redes sociais destacando um 
ensaio fotográfico feito para a revista 
Revista L’Officiel Brasil. Nos registros, 
a atriz se divide entre a elegância e a 
vibe fitness na dose perfeita.

Apesar da beleza descomunal das 
fotos, a segunda delas, publicadas 
no carrossel de Larissa Manoela, traz 
a atriz levantando uma parte da sua 
blusa e mostrando a barriga para as 
câmeras. E, como boas observadoras, 
não demorou para que fãs notassem 
um detalhe atípico.

“A segunda foto um barriguinha 
de gravida, pode ser impressão minha 
mais tá lindaaaa”, escreveu uma segui-
dora, seguida de outras com a mesma 
opinião: “Com certeza nós que somos 
mães conhecemos. Vi a foto já falei tá 
grávida”, escreveu uma. “Eu também 
reparei kk ia até comentar a cintura 
está larga rss”, destacou uma terceira.

Larissa Manoela enfrentou proble-
mas de saúde recentemente

Nas últimas semanas, Larissa Ma-
noela deixou seus fãs preocupados 
nas redes sociais ao revelar ter ficado 
debilitada depois de um treino. Na 
ocasião, a atriz precisou paralisar seus 

compromissos profissionais e relatou 
os detalhes do seu estado de saúde na 
web:

“Updates: sigo em repouso! Des-
cansando o que não descanso acho 
que há uns 23 anos kkkkkkk. Passei a 
noite melhor, acordei sem febre, mas 
com muita dor de garganta, uma tos-
se chata, amígdalas inchadas e muita 
queimação na região do peito. Sigo 
com medicação e muita hidratação”, 
escreveu a atriz.

“Já descobri que não é Covid pelo 
exame. Deve ser uma virose porque 
soube que tem muita gente assim 
também. Já já tô de volta, Noviça 
Rebelde. Já era pra eu ter começado 
meus ensaios do musical, mas acha-
mos melhor poupar agora do que lá 
na frente piorar”, continuou Larissa 
Manoela.

Por fim, a atriz revelou como es-
tava sendo seu repouso: “Sigo daqui 
recebendo vídeos e áudios dos meus 
parceiros maravilhosos de trabalho e 
ensaiando do jeitinho que dá. Vocês 
me conhecem. Me cobro muito e qua-
se nunca consigo parar. Mas meu cor-
po precisava desse repouso hahahah, 
sem esforço”.
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Ofensivo? Milito diz como Atlético 
deve jogar sob seu comando

Ronaldo brinca com Marlon por renovação 
com Cruzeiro: ‘Estou sangrando até agora’

América: veja jogadores que ainda estão em 
recuperação no DM 

PM reforça segurança para clássico entre 
Atlético e Cruzeiro pelo Mineiro

Gabriel Milito deu os primeiros indícios de 
como quer ver o Atlético jogar sob seu coman-
do. Apresentado nesta quarta-feira (27/3), na 
Arena MRV, o treinador argentino citou algu-
mas ideias de jogo, mas sem dar pistas de esca-
lação ou formação tática.

Segundo o técnico, os torcedores do Galo 
podem esperar um time protagonista dentro de 
campo. Além disso, ele gosta que suas equipes 
fiquem com a bola por muito tempo ao longo 
das partidas.  “Eu gosto de dominar as partidas 
tendo a bola. Creio que temos equipe e joga-
dores para fazer isso. Como um jogo coletivo, 
devemos automatizar e sincronizar certos mo-
vimentos. Vamos jogar de diferentes formas 
táticas, mas o estilo será um só”, afirmou. Sem 
a bola: pressão no adversário. É o que garante 
Milito, ao analisar a postura que deseja do Atlé-
tico quando estiver defendendo.

“Tentaremos e vamos conseguir. Ter a bola 
para ter domínio do jogo com a bola, e quando 
ir para o rival, fazer com que dure pouco. Ten-
tar passar todo o tempo com a bola, incomo-
dar. Esses dois conceitos são muito importantes 
para mim”, afirmou.

Análise do adversário terá peso no Atlético
Gabriel Milito entende, ainda, que é neces-

sário observar as características de cada adver-
sário para poder extrair o melhor do Atlético. 
Apesar disso, ele garante que o time terá um 
time com características definidas, podendo 
variar apenas em alguns aspectos ao longo dos 
jogos.  “Se é com quatro defensores, com três, 
um ou dois atacantes, isso é outra coisa, que é 
muito importante, que está muito relacionado 
a nós mas também ao rival. Damos muita im-
portância a como o rival joga. Em função disso 
desenhamos nosso ataque, como defender, mas 
sim, teremos que ter uma só ideia: ser protago-
nista e atacar todo o tempo possível. Quando 
não tivermos a bola, não deixar o rival pensar”, 
projetou. Apesar de não citar uma formação 
tática, é de conhecimento interno que Gabriel 
Milito gosta de utilizar três zagueiros. No últi-
mo trabalho, no Argentino Juniors, a formação 
mais utilizada foi 5-2-3. A estreia de Milito no 
comando do Atlético será no sábado, às 16h30, 
no clássico contra o Cruzeiro. A partida, na Are-
na MRV, vale pela ida da final do Campeonato 
Mineiro. (NO ATAQUE)

Sócio majoritário da Socieda-
de Anônima do Futebol (SAF) do 
Cruzeiro, Ronaldo Nazário acom-
panhou mais uma seção de treino 
do time celeste na Toca da Raposa 
2, em Belo Horizonte, nesta quar-
ta-feira (27/3). Após a atividade, 
o empresário conversou com os 
jogadores em campo. Em meio ao 
bate-papo com os atletas, o Fenô-
meno aproveitou a oportunidade 
para parabenizar Marlon pela re-
novação contratual. Em tom de 
brincadeira, o empresário disse 
que “está sangrando até agora”, 
em referência às negociações para 
a permanência do lateral-esquer-
do. 

“Parabéns pela renovação. 
Estou sangrando até agora, mas 
estamos felizes (risos)”, disse. 
Marlon renovou contrato com o 
Cruzeiro na última quarta-feira 
(20/3) após várias rodadas de ne-

gociação entre diretoria e staff do 
atleta. O novo vínculo foi firmado 
até dezembro de 2026. Nas trata-
tivas, o lateral teve um aumento 
considerável do salário. A visita 
do ‘patrão’ foi registrada pelo 
próprio clube estrelado nas redes 
sociais.

RONALDO EM BELO 
HORIZONTE

Ronaldo está em Belo Horizon-
te desde segunda-feira (25/3). Ele 
viajou para a capital mineira para 
receber uma honraria da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), na noite desta quarta-fei-
ra (27/3), às 19h. A homenagem é 
de autoria de 26 parlamentares, 
que destacaram os feitos do ex-a-
tacante para o futebol como fator 
determinante. O Fenômeno rece-
berá o título de cidadão honorário 

de Minas Gerais. Cria das catego-
rias de base do Cruzeiro, Ronaldo 
atuou entre 1993 e 1994 com a 
camisa estrelada. Hoje, ele é dono 
de 90% das ações da SAF celeste. 
A carreira como gestor celeste co-
meçou em dezembro de 2021.

Cruzeiro no Mineiro
O Cruzeiro se prepara para a 

decisão do Campeonato Mineiro 
diante do Atlético. O jogo de ida 
está agendado para este sábado 
(30/3), às 16h30, na Arena MRV, 
enquanto a partida de volta será 
em 7 de abril (domingo), às 15h30, 
no Mineirão. 

Por ter terminado a fase de 
grupos com a melhor campanha 
entre todos os concorrentes, o 
Cruzeiro tem vantagem na final 
do Estadual. O time celeste pode 
ser campeão com dois empates ou 
com vitória e derrota pela mesma 
diferença de gols. (NO ATAQUE)

Ainda distante de estreia na 
Série B do Campeonato Brasilei-
ro, o América se prepara para o 
desafio. Nesta quinta-feira (28/3), 
o Coelho fará jogo-treino no CT 
Lanna Drumond contra o Betim, 
às 10h. Contudo, três jogadores 
permanecem no departamen-
to médico. O tempo disponível 
antes da estreia na Série B será 
importante justamente para que 
os jogadores se recuperem fisi-
camente. A ideia é que Cauan de 
Almeida possa contar com todo o 
elenco no retorno aos jogos ofi-

ciais. O alviverde volta a campo 
diante do Botafogo-SP, entre os 
dias 19 (sexta) e 21 de abril (do-
mingo). 

JOGADORES NO 
DEPARTAMENTO MÉDICO

O América tem três jogadores 
em recuperação no departamen-
to médico. O zagueiro Ricardo 
Silva trata edema muscular na 
coxa direita. Ele ficou fora dos 
dois últimos compromissos pelo 
alviverde – os jogos de ida e volta 

contra o Atlético, pela semifinal.
O goleiro Jori se recupera 

de lesão muscular no púbis. Ele 
ainda não estreou na temporada. 
Por fim, o lateral-esquerdo Mar-
lon teve uma lesão muscular na 
coxa direita e já iniciou recupe-
ração. O atacante Fabinho, que 
esteve fora da decisão da semi 
por causa de uma virose, já retor-
nou aos treinamentos. Além dele, 
os reforços Wallisson (volante) e 
Elias (goleiro) já se juntaram ao 
grupo nas atividades diárias. (NO 
ATAQUE)

A Polícia Militar de Minas 
Gerais vai reforçar a segurança 
para o clássico entre Atlético e 
Cruzeiro, neste sábado (30/3), às 
16h30, na Arena MRV. A PM vai 
mobilizar Batalhões para moni-
torar ações internas e externas 
ao estádio. Em entrevista coletiva 
nesta quarta-feira (27/3), a Major 
Layla Brunnela citou os pontos 
em que a polícia se reforçou em 
busca de evitar possíveis brigas 
e confusões. Vale lembrar que 
o jogo no Bairro Califórnia terá 
torcida única.

“O Batalhão Trânsito também 
atua. Nas questões de fechamen-
to de via e de direcionamento de 
trânsito. Tudo isso está sendo 
definido. Tudo será divulgado 
nos próximos dias.O Batalhão 
de Choque fica numa atuação in-

terna no estádio, eu tenho todo 
esse reforço de policiamento ex-
terna a unidade”, pontuou. A PM 
também afirmou que a equipe 
trabalha no monitoramento de 
redes sociais, a fim de antecipar e 
evitar qualquer conflito que seja 
previamente ‘programado’.

BRIGA DE ORGANIZADAS 
RESULTA EM MORTE

Na última rodada da primeira 
fase do Mineiro, Atlético e Cru-
zeiro não se enfrentaram. Contu-
do, os times entraram em campo 
no mesmo dia. O Galo pegou 
o Ipatinga, na Arena MRV, e o 
Cruzeiro encarou o Uberlândia, 
no Mineirão. Uma briga entre as 
torcidas organizadas resultou em 
morte na região do Barreiro. O 

entregador de aplicativos e cru-
zeirense Lucas Elias Vieira, de 
28 anos, morreu ao ser baleado 
durante confusão entre Galoucu-
ra e Máfia Azul. A Major relem-
brou a situação e reforçou que 
os grupos estão banidos de ir ao 
estádio. A Galoucura, a Pavilhão 
e a Máfia Azul não podem abrir 
as respectivas sedes no sábado e 
não entram na Arena de maneira 
identificada. “No último proble-
ma que houve não era um clás-
sico. Eram dois jogos e haviam 
deslocamentos das duas torcidas. 
Algo diferente desta semana. Há 
sim um preparo da PM pra que 
o reforço nos bairros. Cada bata-
lhão terá reforços nas áreas, para 
bares, locais de transmissão de 
jogos e esses pequenos descola-
mentos”, falou. (NO ATAQUE)
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o PAINEL DA ‘FEIJOADA DO THEO’ é sempre o local pre-
ferido para localizar todos na grande festa, veja aí a linda 
arquiteta, LAYLA GABRIELA no ano passado e, que, no dia 
27 estará comandando um dos mais animados grupos de jo-
vens no MIRANTE EVENTOS

NUMA FESTA TEMÁTICA e mágica, a muito querida RA-
QUEL BRANDÃO, esteve comemorando seus 60 anos e não 
escondia a alegria que estava vivendo aquele momento lin-
do, como uma verdadeira criança, cercada pelo carinho de 
toda a família. Na foto em frente ao bolo, na hora dos PA-
RABÉNS

FAMÍLIA: gosto de ver a união e educação que os médicos 
TADEU LAGE e BETH MENDONÇA, deram aos filhos Au-
gusto, Gustavo, Cecília e Murilo: todos seguiram os passos 
dos papais e são excelentes profissionais da medicina e tra-
balham muito numa moderna clínica da família. Nesta épo-
ca em que estamos vivendo, com distanciamento de filhos e 
pais, eles são um verdadeiro exemplo e merecem aplausos

ADEUS A MAIS UM AMIGO: É muito triste a gente con-
tinuar perdendo amigos, que fizeram parte da nossa vida, 
como o médico RUY BRASILEIRO, que partiu e foi descan-
sar. Ele e sua elegante Carminha, eram presenças sempre 
de destaque em minhas festas, expandindo alegria e for-
mando um dos casais mais queridos. Estou com ele e seus 
filhos Rafael e Vinícius na dor da sua partida. Descanse em 
paz.

NA MANHÃ de terça-feira, o reitor da Universidade Es-
tadual de Montes Claros WAGNER DE PAULO SANTIAGO, 
recebeu merecidamente mais uma homenagem, pelo bri-
lhante trabalho que vem fazendo na UNIMONTES. Ele foi 
coroado com a moeda comemorativa dos 9 anos do 4º co-
mando Operacional de Bombeiros, Coronel Júlio Cesar 
Toffoni e o certificado das mãos do VICE-PREFEITO, GUI-
LHERME GUIMARÃES como colaborador benemérito pelos 
serviços prestados e parceria com a UNIMONTES. Aplau-
sos.... 

EM FRENTE AO PAINEL no ano passado o empresário do 
setor fashion masculino GUILHERME ROCHA e sua linda 
esposa Laisa Lafetá. No dia 27 de abril voltarão com outro 
grupo de amigos a nos prestigiar 

UM ENCONTRO de empresários do setor de lojas e espe-
cialista em decorações e materiais de acabamentos, reuniu 
e homenageou os arquitetos e decoradores da cidade, du-
rante um finíssimo coquetel na bela e ampla loja TT HOME. 
Veja Tetê aí sempre alinhada ao lado da renomada arquiteta 
Ivana Andrade 

SENDO FESTEJADA pelos amigos e familiares, inclusive 
as irmãs Elbe, Ivana e Simone Brandão

A MAIOR MICARETA das Minas Gerais, vem chegan-
do, ou seja, BAIANEIRA no próximo dia 13, com uma gigantesca 
infraestrutura montada no Parque de Exposições. O evento vai ser 
promovido pelos irmãos Sérgio e Rogerio Athayde, que já garante 
um estrondoso sucesso, pois a “GÊMEOS PRODUÇÕES” se tor-
nou mesmo uma griff. Estarei lá firme... 

A PRÉVIA DA INFLAÇÃO, medida pelo IPCA-15, de-
sacelerou em março. Segundo os dados divulgados na última ter-
ça-feira pelo IBGE, o índice ficou em 0,36% em março, 0,42 ponto 
percentual (p.p.) menor que a de fevereiro, quando variou 0,78%.

NA PRÓXIMA SEMANA, teremos muitas e muitas no-
vidades anunciadas para a festa da famosa FEIJOADA DO THEO, 
dia 27 de abril no MIRANTE EVENTOS. Impressionante como os 
jovens e casais estão me confirmando que levaram grupos de ami-
gos. VOU FICAR FELIZ...

O GOVERNO VENEZUELANO liderado pelo presi-
dente Nicolás Maduro, emitiu uma declaração ontem para expres-
sar sua insatisfação com a postura do Brasil em relação às eleições 
na Venezuela. Os representantes venezuelanos argumentam que o 
comunicado oficial do Brasil divulgado anteriormente nesta terça-
-feira é considerado interferência externa, apresentando-se como 
ambíguo e sugerindo influência do Departamento de Estado dos 
Estados Unidos, conforme afirmado em comunicado emitido pelo 
Ministério das Relações Exteriores da Venezuela.

A RESPOSTA EXAGERADA DE ISRAEL na re-
gião palestina colocou o presidente dos Estados Unidos em uma 
posição delicada, especialmente com sua base democrata, que 
está pressionando por uma postura mais enérgica para exigir o 
cessar dos confrontos em Gaza.

O JOVEM EMPRESÁRIO Flankim Telles Souza, acaba 
de receber na ÓTICA OUVIDOR os últimos lançamentos da famo-
sas grifes DIOR, VERSATE, MIUMIU entre outras. Vale a pena dar 
uma conferida. Inclusive serão sorteados dois óculos na FEIJOA-
DA DO THEO. 

NOS MEIOS políticos, o assunto é que um pré-candidato 
à Prefeitura de MOC, passa a ser o candidato a VICE-PREFEITO, no 
chamado também pré-candidato GUILHERME GUIMARÃES, que 
tem tudo para continuar com as grandes obras que estão sendo 
feitas nesta gestão de HUMBERTO SOUTO. O PREFEITO CONTI-
NUA SENDO BASTANTE assediado por muitos pré-candidatos, 
mas certamente vai lançar seu VICE... 

BAIRRO IBITURUNA ll
ONTEM EU FALEI sobre a lei da prefeitura que permitirá que 

seja construído prédios de 15 metros no BAIRRO IBITURUNA, 
acabando assim com o sonho de ver aquela grande ÁREA DE 
ENTRADA DO BAIRRO ser transformada num BOULEVARD com 
jardins, área de lazer e Parque. Realmente um absurdo e recebi 
vários elogios com todos solidários, com tamanha maldade, esta-
rão ACABANDO COM O POUCO DE VERDE que ainda resta em 
nossa cidade. Os autores populares alegam, em síntese, que tais 
leis violaram a Lei Orgânica do município e normas de direito 
ambiental. Já os réus - o município de Montes Claros, responsável 
pela desafetação e alienação dos bens, e os beneficiários dos ter-
renos - sustentam que o município tem discricionariedade para 
definir o planejamento urbano e a destinação dos bens públicos. 
Assim, tendo as leis sido aprovadas pela Câmara de Vereadores, 
não haveria irregularidade.

CONTINUAM ROUBANDO 
CONTINUAMOS VENDO denúncias de roubos de esculturas 

em bronze, sendo roubadas mesmo depois que a Prefeitura colo-
cou ali um muro alto. Os vândalos tem feito, ponto de encontro 
em cima das lapides, inclusive tiraram até uma peça com fotos 
da nossa querida DONA DINA PAULINO, só para ficarem mais à 
vontade na sombra de uma bela árvore. Como sabem as ESCUL-
TURAS do cemitério do tradicional BONFIM, não são cataloga-
das e muitas preciosidades continuam desaparecendo e sendo 
transformadas em peças de chumbo. UM VERDADEIRO CRIME, 
UMA SEGURANÇA MAIS RIGOROSA E CÂMERAS precisam serem 
colocadas em volta dos muros, pois temos ali é um dos nossos 
patrimônios históricos, onde foram enterrados nomes ilustres da 
nossa cidade. 

POSICIONAMENTO DOS BRASILEIROS
O DATAFOLHA APONTA que a maioria dos brasileiros é con-

tra o fim da reeleição para presidente, governadores e prefeitos. 
Segundo a pesquisa, 58% do eleitorado quer a manutenção da 
possibilidade de recondução ao cargo. Será que esse é mesmo o 
posicionamento dos brasileiros ou mais um daqueles resultados 
de encomenda?

PÁSCOA 
O COMERCIO movimentadíssimo com todos que estão com-

prando seus ovos de páscoa, para os filhos, família e amigos, 
domingo vem chegando e é hora de reunirmos com a família e 
fazer a alegria das crianças, escondendo os ‘ovos’ para eles pro-
curarem. Patrícia Bicalho e sua mãe Silvana, estão a mil nas lojas 
do famoso chocolate ‘KOPENHAGEN’. Por outro lado, existem 
também OVOS DE PÁSCOA CASEIROS, com muita arte e até mes-
mo cestinhas com ovos e um COELHINHO. VIVA A PÁSCOA no 
próximo domingo. 

DEVEM SER PRESOS? 
STF x FORÇAS ARMADAS: militares que souberam da minuta 

do estado de sítio e nada fizeram devem ser presos? Divergências 
sobre destino de quem cruzou os braços diante da ameaça de 
abolição do Estado Democrático de Direito separam magistrados 
e até Alto Comando do Exército. Mas será que existiu mesmo isso 
que estão noticiando?

VAP & VIP


